

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VIII - EPOCA VI

Barcelona, Domingo, 25 Julio 1937

Núm. 1650

A UN AÑO DE LUCHA, PERMANECE EN PIE EL PROBLEMA DEL «FRENTE ANTIFASCISTA»

La experiencia y especialmente, la muy rica que hemos adquirido a través de este largo año de lucha, nos enseña que para hacer efectiva la unidad entre distintos sectores del proletariado o de las masas antifascistas y hacerlo de un modo duradero y eficaz, es preciso basarla en un programa concreto, inequívoco, de realizaciones prácticas. Y además, que un pacto de alianza o de acción conjunta es tanto más firme y sólido cuando más homogeneidad hay entre las partes que lo establecen.

Es verdad que la presencia de un enemigo común es motivo suficiente para mantener la coalición entre diversas tendencias, pero ni aún en tal caso puede prescindirse del programa concreto y preciso y del mínimo de homogeneidad indispensable.

Hemos visto cómo las jornadas de julio realizaron en la calle y en los campos de batalla la anhelada unidad antifascista, cómo se producía espontáneamente ese «frente» que tanto nos cuesta ahora restablecer con carácter estable. Entonces era el apremio de las circunstancias el que nos obligaba a actuar en determinado sentido; era también el empuje de las masas, la buena fe del pueblo en armas la que se imponía, sobrepasando en mucho los mezquinos cálculos políticos de los eternos aspirantes a monopolizar el Poder. Gracias a ese empuje, a ese contagio de un sano espíritu unionista, al ambiente de noble exaltación de los primeros tiempos, se ha podido marchar adelante en un cierto plano de colaboración entre los sectores antifascistas.

Es así que, al cabo de un año de lucha, en momentos que pueden ser decisivos para la causa del pueblo, estamos aún ante el problema de dar vida real, y sólida consistencia, al «frente antifascista», concentración de fuerzas que se oponen al enemigo común. Como en otro orden de cosas, aunque directamente relacionado con las necesidades de la guerra, como es el afianzamiento de las conquistas proletarias, debemos solucionar el otro problema de la alianza obrera, que sólo podrá solucionarse mediante el estrecho y leal entendimiento entre ambas centrales sindicales.

La C. N. T. ha encarado ambos problemas, que son aspectos de una misma cuestión, con el mismo espíritu de objetividad y comprensión de que ha dado pruebas a través de su actuación en esta larga contienda.

Sobre la base de aquella experiencia recogida, ha planteado claramente la necesidad de agrupar a todos los partidos y organizaciones antifascistas sin exclusión alguna, en un solo bloque, previa la aceptación por todos de un

programa común, trazado, como es lógico, teniendo en cuenta tan sólo las necesidades de la guerra, con todos los problemas que ésta implica.

Con este objeto, nuestra organización ha elaborado su propio programa de guerra, de frente a la realidad y consultando las necesidades constatadas en el transcurso de la lucha. Programa que no encontró ninguna objeción de fondo en los demás sectores, y que incluso dió lugar a francas aprobaciones. Era, pues, un paso hacia adelante en la realización del «frente antifascista». Pero la C. N. T. no se limitó a dar ese paso, sino que siguió adelante en sus propósitos, llegando a agotar las gestiones ante los partidos y organizaciones interesadas, sin haber obtenido el resultado positivo que era de esperar, pues no basta para ello la buena voluntad de una o varias organizaciones, sino que se requiere el aporte sin reservas de todas ellas.

Este problema consiste, en la necesidad

de concentrar en un solo bloque todas las fuerzas antifascistas, a fin de asestar un golpe decisivo al enemigo. Y nosotros volvemos a insistir en que ese bloque no puede hacerse sin un programa concreto, de aplicación inmediata y sin la participación de todos, sin exclusiones, en el mismo.

MUSSOLINI DIRIGE UN VIOLENTO ATAQUE A LA SOCIEDAD DE LAS NACIONES, PROTESTANDO, ADEMAS, POR EL NO RECONOCIMIENTO DE BELIGERANCIA A FRANCO

Roma, 24. — Bajo el título de «Realidades y ficciones», el periódico «Il Popolo d'Italia» publica esta mañana un artículo de Mussolini que constituye un gesto político internacional de gran alcance. En los círculos políticos italianos se concede al artículo una gran importancia. El interés con que ha sido señalado antes de su aparición, el hecho de que todos los periódicos hayan sido invitados a reproducirlo y que se le haya dado la más grande difusión, indican que se cuenta con esta exposición personal del jefe del Gobierno italiano para esclarecer la Conferencia de Londres sobre España.

Mussolini, siguiendo el ejemplo de la guerra con Etiopía, opone «el realismo a la ficción», los intereses a las teorías. Recuerda el caso de las reparaciones impuestas a Alemania, si de las deudas de guerra, lo mismo que la igualdad de principios de los Estados adheridos a la S. de N. y, especialmente, la conquista africana, en la cual «Italia dió muestras de empirismo práctico».

Sin embargo, lo mismo que durante la guerra africana Italia no se separó de la S. de N., nada indica que las actuales declaraciones de Mussolini no anuncien un gesto definitivo.

Dice el artículo: «¿Deberá perecer Europa en el sudario de sus ficciones? Desde hace 20 años, Europa está gobernada, ahorrada, por las ficciones, que subsisten a todo acontecimiento histórico. Hay la ficción de la posibilidad de pagar las deudas de guerra y —especialmente para Alemania— la cifra astronómicamente asombrosa de miles de miles de millones. Se crea un órgano que cultiva y reproduce la ficción y hace la apología de ella,

como método y práctica: es la S. de N. Hasta su universalidad es una ficción, puesto que le faltan grandes naciones. El principio de la igualdad de los adheridos a la S. de N. es otra ficción. ¿Es que Inglaterra es igual a Liberia? Es verdad que cuando, de tiempo en tiempo, se dan satisfacciones de carácter espectacular y formal a los pequeños Estados, todo se prepara y se dirige anticipadamente por hombres del Secretariado, que son hombres de las tres grandes Potencias que dirigen la S. de N.: Francia, Inglaterra y la U. R. S. S.»

El pacifismo de la S. de N. es, para «Il Popolo d'Italia», la ficción suprema: Los pueblos se sienten angustiados cada vez que se plantea una cuestión de importancia a la S. de N. El artículo 16 contiene los principios de la aplicación de la guerra universal.

A todas estas ficciones, «Il Popolo d'Italia» agrega dos, de gran actualidad, que comprometen y complican la situación europea:

1.º El hecho de que no se reconozca la conquista del Imperio italiano.

2.º El no reconocimiento de la beligerancia a Franco.

«Se quiere —continúa diciendo el artículo— ligar la cuestión del reconocimiento a la cuestión de los voluntarios. Esta última cuestión es prácticamente inexistente. No enviando más refuerzos, es evidente que el problema se resuelva por sí mismo, dado el terrible desgaste de la guerra. La ficción por la cual se rehúsan a Franco los derechos de beligerancia, puede complicar fuertemente las cosas, mientras que este reconocimiento simplificaría el problema. Se continúa

creyendo que Franco es un general rebelde que ha organizado un «pronunciamento» más, y se continúa creyendo que el Gobierno verdadero es el de Valencia, dominado por Moscú.»

Concluye diciendo: «Un día, estas irrealidades y sofismas serán derribados por la realidad». — Fabra.

Gil Robles ha sido llamado por Franco



Gil Robles. — ¡Está visto, los políticos no podemos faltar en ningún sitio!

LAS AUTORIDADES DE CARDIFF IMPIDEN LA SALIDA DE UN VAPOR AL SERVICIO DE LA ESPAÑA ANTIFASCISTA

Londres, 24. — Habiendo surgido discrepancias entre los tripulantes y oficiales, las autoridades del puerto de Cardiff no han permitido la salida del vapor gubernamental, «Crista», con cargamento de vigas de hierro.

En vista de que, tanto las autoridades españolas, como los propietarios del vapor, hacen valer sus derechos, ha sido confiscado hasta que el tribunal de Cardiff decida sobre el título de propiedad. — Telexpress.

Una versión de que Inglaterra abandonaría sus gestiones

París, 24. — «Excelsior» publica esta mañana una información asegurando que Inglaterra ha renunciado a formular nuevas contraproposiciones en ninguna forma, ni siquiera en la de cuestionario. Agrega que Inglaterra se halla fatigada de esta labor y dispuesta a dejar a Italia y Alemania en

libertad para que expongan sin titubeos sus pretensiones con respecto a la guerra civil española. Si estas pretensiones fueran juzgadas por Inglaterra como inaceptables, este país se retiraría de toda negociación y sólo se preocuparía de su propia posición ante el conflicto de España. — Cosmos.

El embajador francés en Berlín ha protestado por las imposturas de la Prensa alemana

París, 24. — La Agencia Havas confirma oficialmente que el embajador de Francia en Berlín, señor Francois Poncet, estuvo ayer en el Ministerio de Negocios Extranjeros del Reich con

objeto de protestar energicamente por las informaciones y comentarios falsos y tendenciosos que vienen publicando la Prensa alemana desde hace 48 horas, haciendo referencia al supuesto envío a España de contingentes de la Legión Extranjera francesa.

Según los periódicos del Reich, que basan sus comentarios a una información de origen dudoso, han salido ya para España 800 legionarios extranjeros con bastante oficialidad. El señor Poncet ha demostrado la falsedad de tales asertos agregando que durante los últimos 15 días no llegan ni a medio centenar los oficiales y suboficiales de la Legión extranjera francesa que han desembarcado en Marsella en disfrute de permiso. — Cosmos.

PIM-PAM-PUM



Esta plagiadora ima con tendencia al adulterio tomó el nombre de la Imperio y el nombre de la Argentina, haciéndose con los dos el nombre que ella quería, para echar cursilería por esos mundos de Dios. Mirándola en un plan serio el mas tonto lo adivina que ahí no hay nada de Imperio ni nada de la Argentina. ¡Quien roba el nombre de artista solo puede ser fascista!.

HALLAZGO DE UN DEPOSITO DE ARMAS EN MARSELLA

Marsella, 24. — En el domicilio de una mujer pública, ha sido encontrado un depósito de armas. Entre otras cosas, se han encontrado: fusiles, máusers, pistolas-ametralladoras y cien mil cartuchos. — Fabra.

EL MONOPOLIO DE TENDENCIAS CONTRARIAS

Los camaradas comunistas tienen una marcada inclinación a monopolizar muchas cosas, a veces encontradas y contradictorias. Así, se declaran simultáneamente defensores del proletariado y de la pequeña y... mediana burguesía. Y no toleran que nadie les supere en una y en otra cosa. Su partido se declara modestamente «Estado Mayor» del proletariado catalán, a la vez que ampara amorosamente a la aprovechada y muy gopiana burguesía catalana, disputando ambas funciones frente a las auténticas organizaciones obreras, por un lado, y por otro, a los partidos no menos auténticos de dicha burguesía. Ya se requiere tener línea, consignas y contrapeso, para mantener el equilibrio, tan inestable, entre ambos «monopolios».

Ahora, además, les ha dado por disputar el monopolio del nacionalismo catalán, frente a los partidos catalanistas, al mismo tiempo que se irritan contra nosotros porque creen descubrirnos, no sabemos qué nacionalismo de último momento, como si alguna vez hubiéramos especulado, al igual que ellos, con ese producto de ocasión. No hace mucho, pretendían salir por los fueros del internacionalismo, que, a juicio de ellos, habíamos trasgredido.

La verdad, camaradas, no acabamos de entenderlos. Se nos ocurre que abarcar tantas cosas a la vez, es cosa imposible. Nacionalismo e internacionalismo; pequeño burguesía y proletariado. Bien está erquequetear un poco con cada cosa pero eso de abarcarlo todo a la vez, ya es demasiado. Una verdadera «tour de force», vamos. Que nosotros no les envidiamos.

Canaris y Faupel, perturbadores de la paz del Mundo

La intervención de Italia y Alemania en España no es más que una etapa en el camino de la guerra europea

II

Canaris, asesino de Rosa Luxemburgo y Karl Zielkriecht

La personalidad que nos facilita los informes para el presente reportaje en el que el periodista saca a la consideración de los camaradas lectores la figura exco-

Después del armisticio —dice nuestro comunicante— la flotilla de Pola —el entonces puerto austriaco de guerra— recibió la orden de reunirse en Kiel. La mayor parte de los oficiales entraron en los cuerpos francos que se crearon para combatir la Revolución alemana.

—¿Qué hizo Canaris? —Fundó en Berlín un cuerpo franco constituido por los antiguos oficiales de la Guardia Imperial. Estos fueron los verdugos más destacados de la clase obrera alemana. Los oficiales de ese cuerpo franco asesinaron el 15 de enero de 1919 a los jefes de la Revolución alemana Karl Zielkriecht y Rosa Luxemburgo.

—¿No se nombró un Tribunal que juzgara a los asesinos de aquellos camaradas?

—Sí; se formó un Tribunal que cubriera las apariencias. Canaris, elegido por el cuerpo franco ayudante de campo del ministro de la Reichswehr, fue nombrado asesor del Consejo de guerra que debía juzgar a los asesinos de los dos jefes del proletariado.

—¿Quién formaba el Tribunal?

—Miembros del mismo cuerpo franco. Pero este Tribunal, presidido por el consejero de Justicia Militar, Jons, que más tarde fue elevado por Hitler a procurador general en la Corte Suprema del Reich, no condenó a los acusados más que a penas mínimas.

—No hay que sorprenderse por ello. Más tarde se supo que estas penas estuvieron amañadas previamente por Canaris y Jons y que estos mismos organizaron la fuga del teniente Vogel, asesino de Rosa Luxemburgo.

Con estos hechos que nos relata la personalidad que nos informa no terminó la carrera del teniente-capitán Canaris, como pudiera creerse. Antes al contrario, fué entonces cuando empezó.

A raíz de aquellos asesinatos y de aquella pantomima de Tribunal, entró Canaris en la Marina de la joven República alemana y empezó a escalar los grados con una rapidez pasmosa. En 1922 era ya primer oficial del crucero "Berlín". Su jefe era ya en este tiempo el almirante Raeder, hoy comandante en jefe de las fuerzas navales del Tercer Reich.

Un año más tarde Canaris pasaba al Ministerio de la Reichswehr donde al principio trabajó en el servicio de "Transportes Marítimos". Más tarde se le nombró jefe del servicio de informaciones.

Alemania fija en España sus miradas al advenimiento de Primo de Rivera

—¿Cómo acogieron los partidos reaccionarios de la burguesía alemana la dictadura militar de Primo de Rivera?

—Con íntima y profunda satisfacción. Ya desde entonces empezaron a tenderse ciertos hilos entre la Marina del Reich y la dictadura militar española.

—¿Y políticamente?

—Empezaron a discutirse en el Ministerio de la Reichswehr ciertos proyectos relacionados con la importancia de España en el caso de un "conflicto futuro." En el mes de marzo de 1930, el periódico "Marina Rundschau" publicó un extenso estudio militar con el título de "La situación estratégica ma-

ritima de España". El autor de este artículo era el nacional-socialista, doctor Manfred Sell.

—¿Qué es lo que se proponía demostrar en su artículo? —La importancia "cada día más creciente" —decía— de la situación marítima de España, cuya influencia se había de sentir cada vez más en la alta política. El trabajo fué premiado oficialmente por el Ministerio.

Nuestro informador nos facilita un fragmento del artículo de referencia. Dice así:

"Aun haciendo caso omiso del frente de los Pirineos, queda la posición marítima de España en Cataluña, que es muy fuerte y "amenazadora para una Francia que no esté ligada por amistad a España, a causa de la posición dominante que ocupa este país en las Islas Baleares."

La importancia extraordinaria de las Islas Baleares estriba en que este grupo de islas, cuyo extremo oriental posee el puerto de guerra de Mahón, se dirigen "contra la arteria vital del Imperio francés", arteria que puede ser considerada como la ruta marítima —que se atraviesa en una sola jornada— de Colón y Marsella a Bizerta, Argel y Orán y los otros puertos norteafricanos que posee Francia. En cuanto a peligro, que amenaza a Francia, la Isla de Menorca, posesión española, representa el equivalente a la Isla de Cerdeña, posesión italiana.

El órgano del Ministerio de la Reichswehr continúa subrayando la importancia de la costa Norte española:

"Ninguna posición —dice— de más seguridad, tanto en caso de neutralidad, como de alianza, como la que forma el doble puerto de guerra de El Ferrol y La Coruña, que, con importantes fuerzas navales, puede ser transformado en un puerto de salida peligrosa. ¿Pensad en lo que hubiera podido ser la guerra submarina, si Alemania hubiera podido disponer de tal posición!"

El estudio concluye con las frases siguientes:

"Francia, sin la amistad de España o sin la neutralidad de ésta, no puede ni consolidar ni mantener su posición como gran potencia, puesto que su Marina de guerra debe estar repartida entre varios frentes separados, sin línea de comunicación interior. Aunque se modificase el Canal du Midi, transformándole y haciéndole apto para las necesidades de los barcos de guerra, no resolvería el problema, porque España se encuentra a los dos lados del Estrecho de Gibraltar, y porque con sus posiciones de La Coruña, El Ferrol y las Islas Canarias en el Atlántico y las Islas Baleares y Cartagena en el Mediterráneo, España se encuentra en los flancos de todas las rutas marítimas de Francia y está siempre en situación de cortar el paso."

La preparación para una guerra europea

—Estas opiniones —preguntamos a nuestro interlocutor— ¿son muy frecuentes en la Prensa reaccionaria de Alemania?

—Podrían citarse cientos de opiniones análogas a las ex-

puestas, todas ellas demostrativas ante los que todavía tienen dudas de que la intervención de Hitler y Mussolini en España no es más que una etapa en el camino que conduce a la guerra europea.

—Pero se tratará —argüimos refiriéndonos a esas opiniones de Prensa— de teorías militares sin importancia práctica.

—¿No crea eso su ingenuidad! El ministro de la Reichswehr persigue objetivos fijados de antemano desde hace mucho tiempo, y... ¿sabe usted quién le ayuda en esa labor?

—¿El almirante Canaris!

—¡Exactamente! En 1927-28, cuando se produjo aquel gran escándalo que determinó la caída del Ministerio de la Reichswehr se comprobó que Canaris había realizado los siguientes trabajos en misión oficial: Primero, construcción en los astilleros marítimos españoles— entre ellos Cádiz— y por cuenta del Ministerio de la Reichswehr, los submarinos cuya construcción le estaba prohibida a Alemania por el Tratado de Versalles, y segundo, preparativos de construcción de las bases navales para la flota alemana en aguas españolas. Entre estas bases estaban las Islas Canarias.

Canaris organiza el espionaje y contraespionaje alemán y el control marítimo de Alemania en las costas de la República española

—¿Cuándo fué nombrado Canaris contralmirante?

—En mayo de 1935. Fué nombrado por Hitler. Pero el Tercer Reich le permitió tener algunos éxitos más. Hoy dirige uno de los servicios más importantes de la Marina en el Ministerio de la Guerra del Reich: "Tabuchr Alteltung" (servicio de espionaje y contraespionaje). Como jefe de secciones tiene a sus órdenes quince oficiales de la Marina y otros varios funcionarios militares.

—¿Cree usted que Canaris ha intervenido en los preparativos de rebelión de los generales fascistas españoles?

—Ha desempeñado en ésta un papel importantísimo. Le sobran condiciones para ello y elementos. Téngase en cuenta que Canaris es, por su experiencia de veinte años de actuación, uno de los hombres más conocedores de España con que cuenta Alemania. El y el general Faupel, embajador de Hitler cerca de Franco, tenían en sus manos los hilos que conducían a los círculos militares españoles.

—También fué Canaris el que organizó el control marítimo de la costa española.

—Sí, el control de Alemania ante Valencia, Alicante, Cartagena, etc., puertos donde en otros tiempos se abastecieron los submarinos de Guillermo II y ante los cuales se han encontrado los barcos de guerra del Tercer Reich para "controlar" las costas de la República española.

Y hasta aquí las interesantes manifestaciones de la personalidad que se ha prestado a coadyuvar a este reportaje.

—Como pueden observar los camaradas lectores, se tiende una línea recta desde la violación de "aquello" que fué llamada neutralidad española por la marina imperial durante los años 1915 al 18, hasta la intervención de Hitler en España, pasando por la construcción de bases navales durante los años 1916 al 27.

No ha sido la casualidad la que ha hecho que Canaris y Faupel, jefes de los cuerpos francos, verdugos de la clase obrera alemana y cómplices de los asesinatos de sus jefes organizados y dirigidos por la intervención del fascismo alemán en España. Estos hombres, enemigos de los trabajadores alemanes y opresores del pueblo alemán, son por consecuencia, enemigos del pueblo español y de todos los pueblos. Son los perturbadores de la paz del mundo porque sus instintos destructores les llevan a la opresión y al asesinato.

Por eso su obra es Guernica, Durgango, Almería...



GRAN MITIN DE HOMENAJE Y ADHESION A MEXICO

Hoy, a las once de la mañana, en el Cine Coliseum, organizado por LOS AMIGOS DE MEXICO HABLARAN

- J. MARTINEZ, Doctor MARTI IBARIZ, JOSE M.ª SBERT, EDUARDO BARRIOBERO, ALEJANDRO GOMEZ MAGANDA (Cónsul general de México en España)

Dirigirá un saludo del Presidente Cárdenas a las mujeres españolas, la escritora mexicana BLANCA LYDIA TREJO. Presidirá el acto EZEQUIEL ENDERIZ.

La orquesta y columbia "Los Amigos de México" interpretarán los himnos nacionales y proletarios. ¡Antifascistas! ¡No faltéis al mitin de agradecimiento y adhesión al pueblo hermano!

Sindicato de la Industria del Espectáculo de Barcelona

SECCION DE PISCINAS Y PARQUES Con respecto al sueldo aparecido en algunos periódicos referente a la empresa colectivizada «Piscinas y Deportes», sobre el que se extendían certificados de trabajo falsos y que habían sido detenidos los compañeros director, José Teixidó Xifrés y el liquidador del bar restaurante Juan Gelibert Soler, se pone en conocimiento que lo ocurrido fué simplemente que fueron llamados para hacer una aclaración referente a la carta de trabajo extendida a nombre de Alejo Vidal, y que no estuvieron detenidos.

A los compañeros vascos y del resto del Norte, que luchan en los frentes de Aragón

Se comunica a todos los compañeros que, para evitar viajes inútiles, perjudiciales para todos y para la causa que defendemos, en lo sucesivo se dirijan a este Secretariado Vasco, quien os informará y orientará debidamente en todo lo que necesitáis.

Secretariado Vasco de Refugiados Confederados de Euzkadi y Norte Pelayo, 86, 2.ª, 1.ª

Servicio de Transfusión de Sangre

La Cruz Roja de Barcelona ha organizado un Servicio de Dadores para transfusión de sangre, semejante a los que desde hace varios años funcionan en diversas ciudades extranjeras.

El Servicio que ha organizado la Cruz Roja tiene por objeto completar la obra que particularmente se ha desarrollado en los hospitales de Barcelona desde hace pocos años y, además, recoger el sinnúmero de ofertas de dadores que en todas épocas, pero especialmente durante los actuales momentos de lucha, se han recibido en esta Institución.

El Servicio de transfusión de la Cruz Roja tiene un reglamento propio que permite que los dadores puedan elegir libremente los hospitales en que pueden prestar sus servicios, y que vela por la salud de los dadores obligándoles a un reconocimiento médico trimestral y espaciando debidamente las extracciones de sangre hechas por médicos especialistas.

Los dadores del Servicio de transfusión de sangre de la Cruz Roja tienen derecho a uso de brazal, distintivo y carnet, que les identificará siempre como dadores de sangre, y que les hará respetar como miembros de la Cruz Roja.

La Cruz Roja de Barcelona espera que el pueblo colaborará entusiastamente en este Servicio, inscribiéndose y cumpliendo el reglamento, a fin de que su funcionamiento sea perfecto.

Todas las personas que disfruten de buena salud, de edad no inferior a 18 años, hombres y mujeres, pueden inscribirse. Las inscripciones pueden hacerse a cualquier hora del día, en el local del Servicio de Transfusión de la Cruz Roja de Barcelona, Lauria, 95, tercero. Teléfono 78178.

«Esfuerzo», revista de las Juventudes Libertarias, aparecerá en breve

Activamente, los camaradas de las Juventudes están en la tarea de crear una revista digna de los jóvenes libertarios de Barcelona. A ese fin no se repara en medios, para dar una expresión del pensamiento y las posibilidades de nuestra Prensa en la publicación que, según nos anuncian, su edición será inmediata. A los efectos de una relación con los camaradas editores, para todas las cuestiones vinculadas con esa publicación, deben dirigirse todas las comunicaciones a la dirección siguiente: Administración de «Esfuerzo», Federación de J.J. LL., Puertaferrisa, 25, Barcelona.

Pleno de Grupos Juveniles

Se convoca al pleno de grupos juveniles, para el lunes, día 26, a las siete de la tarde, en el sitio y hora de costumbre.

«¡ESFUERZO!»

Es la Revista de las J.J. LL. de Barcelona. La Revista de los hombres no dispuestos a presenciar el fracaso de la Revolución. Contra las aberraciones ideológicas. Frente a los falsificadores de la Revolución. Por una potente superación cultural y revolucionaria de los trabajadores.

Surge «¡Esfuerzo!»

Federación Local de Sindicatos Unicos

Los Sindicatos que en el último Pleno fueron nombrados para la revisión de cuentas de la Federación Local, pasarán por Contaduría el lunes, día 26, a las diez de la mañana.

Federación Regional de Escuelas Racionalistas

Como ofrenda al común anhelo de saber mucho para ser mejor, y con el pensamiento orientado hacia la era feliz de la Nueva Humanidad que son los niños, ofrecemos el siguiente CICLO DE CONFERENCIAS

que se celebrará la próxima semana, en el salón de actos de la Casa C.N.T.-F.A.I. Avenida Durruti, 32 y 34, piso principal, a las siete en punto de la tarde, con los temas y oradores que a continuación se expresan:

Lunes.—"La Naturaleza en la Escuela", por Alberto Carsi.

Martes.—"La Geografía y la Historia en la Escuela", por G. de Reparaz.

Miércoles.—"La Psicología en la Escuela", por Emilio Mira.

Jueves.—"El Arte en la Escuela", por G. Crochet.

Viernes.—"El problema sexual en la Escuela", por Martín Ibáñez.

Sábado.—"La Escuela Racionalista", por F. Ocaña.

Todos los amantes de la enseñanza racionalista quedan invitados a concurrir a este interesante curso pedagógico.

Salud a todos.

El Comité

A MASCARA Y EL ROSTRO

LAS CARICIAS DE PAPA HERODES

El tierno Mussolini ha hecho embarcar con rumbo a Italia a quinientos niños españoles de la zona fascista...

El sustento que den en Italia a esos infelices niños de España, no será muy abundante ciertamente. Si los pobres bambini italianos crecen con una evidente escasez de alimentos...

Respecto a la educación que Mussolini dé a esos niños españoles, nos bastará tomar como modelo a sus «ballillas».

Si alguna vez regresarán a España esos niños, vendrán embotados de autoritarismo, castrados espiritualmente...

Pero hay en el egénero gesto de Mussolini algo más inhumano que todo esto de llevarse a unos niños a comer mal...

Si Mussolini amara de verdad a los niños, a todos los niños por igual, que es del único modo que los niños pueden amarse honradamente...

El gesto de Mussolini llevándose niños de España, nos produce el efecto de las caricias de Papá Herodes. No podemos creer en la sinceridad de su ternura...

Estas consideraciones nuestras a su rasgo, no las haremos nosotros solamente. El mundo entero de la justicia...

Al final de cierta batalla, cuentan que Napoleón se pasó por el campo, seguido de sus ayudantes...

—¡Cuánto muerto!— se atrevió a decir uno de sus ayudantes.

Pero Napoleón, contestó impertérrito: —París engendra más hijos en una sola noche...

La frase, dura y cruel, como de un capitán de sus ambiciones, nos ha saltado ahora a la pluma...

Ezequiel Endérica

La decisión del Senado americano, un serio fracaso de Roosevelt

Washington, 24. — En una corta sesión que quedará en la historia parlamentaria de los Estados Unidos...

La Comisión judicial del Senado, había preparado el terreno con la redacción de un texto en el que no se hacía ninguna alusión a la reforma del Tribunal Supremo...

Se presenta sin salida alguna el problema de la «no intervención»

Lonres, 24. — Según la agencia Reuters, el problema de la no intervención continúa planteado con toda gravedad...

Los elementos bien formados no creen que la cuestión de procedimiento sirva de causa para un retraso tan considerable en las tareas normales del Comité...

El Gobierno japonés satisfecho

Tokio, 24. — La Agencia Domei publica una información de carácter oficial declarando que el Gobierno japonés se muestra satisfecho por la retirada de la zona septentrional china...

MARCONI JAMESON Y LA CONCEPCION NAUTICA DEL UNIVERSO

Por BIBARRAMBLA

I. — LA CIENCIA Y LA PATENTE

Era hijo de Giuseppe Marconi y de Annie Jameson. Esta última, lo explica todo. O más del noventa por ciento, en todo caso...

En Bolonia, Marconi pasaba por loco. Pero así, y todavía, si transitáis por ciertos pórticos boloñeses, oíréis, en los corrillos de vecinos...

Si Maxwell es «sabio», y si los Dióscuros del análisis moderno, Abel y Galois, son sabios...

El verdadero sabio fue Right, su preceptor y superior en la ciencia. El Edison de los italianos: tal fue, tal queda Guglielmo Marconi y Jameson...

En el 14 es senador. En junio del 29, marqués. El 19 de septiembre del 30, miembro del Gran Consejo Nacional del Partido Fascista...

Pero el cálculo de Abel, es más grande que todo eso. Y la pura gloria de Heinrich Hertz, estará siempre fundada en su incapacidad para sacar patentes...

Marconi es la mitad de sí mismo: la otra mitad, es el hombre de negocios Jameson. El hombre de la patente histórica número 12.039...

He hablado, en un artículo, de Nobel. Su tipo es Nobel. Su nombre está inscrito en la historia de la Holding, en la de los truts.

Y este mérito tiene, innegable: el de la continuidad. Este demérito y culpa: fue —quedó— un físico guerrero. El comprendió, en último, la ciencia aplicada como un ramo, función o ejercicio del SERVICIO DE ESTADO.

Lo que los químicos fueron para el Reich, eso habrá sido Marconi Jameson para Roma rediviva, en el luciferiano campo de la electricidad...

Los dos especulan en el mismo terreno del electromagnetismo: M., como industrial, y Albert Einstein, como filósofo. Nadie confundirá (si tiene conciencia) a Clark Maxwell con el emprendedor Thomas A. Edison.

Pero el pueblo humano es así: no sabe, ni le importa, de dónde vengas los juicios. Quiere realizaciones, y entonces es guerra. Marconi es el prototipo «sabio»...

A los jóvenes les convendría saber la vida de Evaristo Galois. Pero la Prensa está en manos de los apresurados. Ninguna crítica. Ninguna aduana mental.

Los hombres van a estrellarse a fuerza de querer ser tan prácticos.

II. — EL PRINCIPIO Y EL CALCULO

En «La Obligación de Pensar» está escrito: la radio, fue (antes) unos signos sobre un papel. En efecto, sobre una cuartilla, el genio puro de JAMES CLERK MAXWELL...

Es la concepción náutica del Universo. Se debe a Maxwell, hijo de Faraday. Y padre del gran juicio de Alemania y Heinrich Hertz. Que quiere decir corazón. ¿Qué era esa onda electromagnética? Ni más ni menos que una coronada de analista. Ecuaciones. Garabatos sobre un pedazo de papel.

Hacen bien en perseguir al pensamiento. Su fuerza es su realización armada. ¡Técnica! ¡Vé sacando consecuencias, tú! Siempre llegarás a la zaga.

Había que confirmar la «teoría». Hacedme el favor: ¡hay mano que trace fronteras entre teoría y práctica! Pero, en fin, hubo que hacer experimentos. Era inútil, porque ya estaba calculado. ¿Entendéis bien? Impuesto Calculado. Los experimentos fueron obra de Hertz, diecisiete años más tarde. Las ondas ya tenían partida de nacimiento.

MAXWELL FUE EL SUBLIME REBELDE, que declaró decido el CONTROL MECANICO del Universo. Desde él, la ciencia es anti, o extramecánica. Es indeterminista, e intermaterialista. Es así. Es eso. Pero

Maxwell dejó mucho por explicar. Y un experimentador de inicio (solo inicio) fue su hijo Hertz. De entrambos se pasa a Lorentz, y de éste a la crisis de la exactitud.

Marconi Jameson está en la vía de los aplicadores: los sir Oliver Lodge, los Slaby, Branly, A. S. Popov, sir William Preece. El más industrial de todos ellos. Es verdad. El más «técnico». ¿Qué es lo técnico? ¿Galois no es un técnico?

III. — LA SALIDA DEL LABORATORIO

Los sabios se quedaron allí recluidos. Han seguido los cálculos. El mérito de Marconi fue su actividad en el laboratorio del Mundo: noventa veces sobre los océanos. Bien; pero, ¿por dónde va la revolución científica? Eso, no le interesa a la masa de los pueblos.

Lo que no estaba, ni en la vocación, ni en los medios materiales, ni en el genio y destino de Maxwell, de Hertz, de Abel y Galois, eso es Marconi. Ha sido, Marconi Jameson, el secularizador de las cosas de laboratorio. Un publicador de cálculos reservados.

Y estotro mérito y dote: continuidad. Repito: la continuidad. Ya que, difícilmente, en la historia de las aplicaciones, se hallará el caso de un técnico inventor como éste: hijo de una idea, su vida fue llevarla a perfeccionamiento.

Epicá —debe decirse sin énfasis— ha sido su lucha por imponerse. Epicá, como la lucha de Nobel. Pero, ya os lo dije en el otro artículo: Nobel es un titán polifacético. Hombre plurivalente de escándalo. Nada más continuo que estotra vida de inventor. Unilateral. Nada más «británico». Los sabios oficiales le oponían que a las radiocomunicaciones eran obstáculos las montañas, la figura de la Tierra.

Las objeciones fueron vencidas, a fuerza de experiencias. Y a fuerza de dinero. Este patriota, este fascista, se fue a Inglaterra a por él. Y luego entró al servicio del Estado totalitario. Gran hombre, e infame marqués.

Los hombres se comunican a distancia. ¿Qué se tienen que decir? Sentencia de muerte está firmada sobre agrupaciones urbanas únicamente preocupadas hoy de guerras por el adelanto. De triunfos sobre la materia, como si se supiese lo que es.

Al final de esta etapa de técnicas, y en la superación de la Bolsa —odiada ya del todo la filosofía—, esto halláis:

Gases. Dudas en fascio ultraparalizantes. Virus.—La ciencia, pues, en la guerra secreta, es un agente de Estado.

IV. — S. O. S.

Por si no pudiera volver a hablar ya más del asunto. Esta última cosa:

Subestructurando al dominio sobre la materia hay un juicio, como pensamiento en sí (o en busca de sí), juicio que hoy ya no puede ser proposición que lo revele, sino signo y ecuación. Estamos en lo matemático cien por cien, pero hay una CRISIS DE LA EXACTITUD. Y os digo que en el juicio del hombre duermen técnicas como ningún ingeniero ha soñado.

La técnica, en general, es COSMAGOGIA, y la pedagogía no es sino una aplicación (muy torpe, limitada), de una ciencia de la dirección en general.

¿Qué? ¿Cuál dirección?

¿Habremos tomado, los europeos, la dirección que «no se debía», la prohibida, y toda esta técnica nuestra aparatosa no sería sino tanatotecnia? Viriseciones, para sorprender el «secreto de la vida». Vacunas, para ir empujando la sangre. Cerefas, y odio a la pura verdad. Nos comunicamos a distancia. ¿Para decirnos qué?

La guerra secreta se sirvió ayer, va a servirse mañana, se está sirviendo hoy, en China como en España, de los adelantos. Pero eso, es poco. ¡Ah!, excesivamente poco. Hay una ciencia de Estado.

Las agrupaciones urbanas están amenazadas de muerte. Hay un «Inri» sobre toda metrópoli. Y, de sucumbir, como parece, el epítafio está ya listo: Quisieron ser como dioses, sabiendo la ciencia del bien y del mal.

Ignoraron la verdad sencilla, el amor que conduce a ella. Esta señal se transmitieron: S. O. S. Marconi ha sido, en suma de todo, y precisamente por su ciencia, un infame marqués italiano.

—Yo tengo necesidad de la ciencia—, dijo signor Mussolini, en Bolonia, cuando el atentado. Repitiendo una frase acuñada por Bismarck.

CADAVERINA: NH₂ (CH₂)₅ NH₂. Tal es el resultado de la ciencia aplicada a la dirección de las masas.

Y, para que el público adore esa ciencia —en el odio de la filosofía—, de la inmensa alucinación de radio y prensa, disponen sabiamente los Gobiernos.

Hay estas dos estirpes de guerras. Una es pública, secreta otra. La guerra pasada, la pasaron los detectives. Estotra, esos y los tristes sabios de Estado. Ya no es guerra de Estados Mayores del Ejército.

S. O. S. ¡CONCEPCION NAUTICA DEL UNIVERSO! Los pueblos podrían, todavía, levantarse. Muestran demasiada afición al riesgo heroico del naufragio. Y ya va para veinte siglos la predicación de la verdad. Ella, vuelve a ser inmaterialista, en la pura ciencia de lógica. Pero pueblos y Gobiernos prefieren otros controles. La Historia los juzga ya a todos: a los técnicos de la cada-verina y a los detectores de muerte, por los siete mares. Concepción náutica del Universo.



Los chinos no se retiran del todo

Tientsin, 24. — Según dice el Estado Mayor japonés, el hecho de que eno haya sinceridad en la retirada de la 37 División china, ha vuelto a agravar la situación.

Los japoneses dicen que, en efecto, las fuerzas chinas de la mencionada División, en vez de retirarse, fortifican las posiciones que ocupaban.—Fabra.

Gil Robles, niega

Lisboa, 24. — En unas declaraciones que ha hecho a un corresponsal de la Agencia Hava, Gil Robles ha dicho que las entrevistas que celebró recientemente con Franco y Oliveira Salazar no tenían otro alcance que un estímulos cambio de impresiones, y ha añadido que eno sabe nada de un supuesto viaje suyo a Londres, ni de unas espuestas negociaciones secretas. — Fabra.

Detención de sacerdotes en Alemania

Berlin, 24. — Durante las últimas veinticuatro horas, la Gestapo ha detenido varios eclesiásticos protestantes y católicos, acusados de contravenir las disposiciones nacionalsocialistas en torno a la cuestión de la educación de la juventud. Con este motivo aumenta la efervescencia entre los fieles de las dos confesiones. — Cosmos.

EN ESTOS DIAS SE HA CUMPLIDO EL V ANIVERSARIO DE LA MUERTE DE MALATESTA

SU VIDA Y SU ACCION EN LA REVOLUCION ESPAÑOLA



En estos días, se ha cumplido el V aniversario de la muerte de Malatesta, acaecida en Roma, bajo el imperio totalitario del fascismo italiano. Su muerte enlutó, en esos días, no sólo al movimiento anarquista internacional, sino a la clase obrera y a los revolucionarios sinceros, los socialistas que en él habían encontrado la voluntad resuelta y el ánimo comprensivo y fraterno en un primer término también.

¿Cómo referir, en pocas líneas, la vida magnífica de este revolucionario universal, que puso largos años, más de cincuenta, al servicio del proletariado? Malatesta representa en su existencia entera, con los años de la Internacional, de las insurrecciones italianas, los días heroicos del exilio, la estancia en América, su vida en Londres y los regresos, al anuncio

de los grandes estallidos populares y revolucionarios, a Italia, gran parte del camino recorrido por el anarquismo en el seno del proletariado mundial. En realidad, él fue uno de los forjadores, en la acción y la teoría, del anarquismo comunista y revolucionario, cuyos frutos, educados en su gran corriente, expresamos en la realidad española.

No podemos, pues, olvidar el V aniversario de su muerte, sin trazar, ante los millares de obreros españoles, combatientes reales en los frentes y la retaguardia, el recuerdo de uno de los antecesores más fieles, y uno de los primeros combatientes, en los tiempos terribles y duros del nacimiento de la internacional proletaria. Errico Malatesta es tan nuestro, que sus escritos, traducidos a todas las lenguas, son hoy una fuente de educación revolucionaria para los camaradas que luchan con el arma al brazo. Tan nuestro, que su figura, tan sagrada como la de Lorenzo, está en todos nosotros. Su nombre, al frente de nuestros batallones y nuestras posiciones.

Declamamos que Malatesta resume la historia de la Internacional obrera, y no decimos todo. Resume algo más. De él parte de sus contiendas famosas de los congresos de Londres y los congresos anarquistas posteriores, la orientación de fondo de la internacional proletaria en pos de las concepciones antiparlamentarias y el recto sentido de un movimiento proletario en ascenso, desvinculado de la política mediatizadora de los partidos y en la línea creadora de una Revolución que abra camino a la emancipación definitiva del proletariado y los campesinos, con sus propias armas, fuera del Estado, contra el Estado, para vaciarlo y desmontarlo, pues el primer deber político del proletariado es destruirlo.

Errico Malatesta, vida multiplicada en cien acciones revolucionarias, teórico de los más fecundos, realizador concreto del comunismo anárquico, estableció cerca de los trabajadores españoles, durante largos períodos, contactos de acción y de pensamiento, de vigoroso impulso, que fortalecieron y dieron cauce al actual sorprendente movimiento proletario encarnado en la Confederación Nacional del Trabajo.

Somos herederos e hijos directos de aquella Internacional que surgió de los congresos de Londres y Saint-Micier, que propulsó la línea indecible de la Internacional revolucionaria. Todo lo que los trabajadores y anarquistas españoles, estrechamente unidos a ellos, han creado en España de fuerte y de porvenir, viene de aquellos hombres, que encarnaron, como Malatesta, movimientos de alejato histórico.

No podríamos, pues, dar una noticia biográfica, por su extensión. Solamente queremos, en esta oportunidad, al recordarlo en plena Revolución y en el fuego de la guerra, señalarlo ante los millones de obreros españoles, por lo que, en realidad, representó para nuestra Historia y la creación de nuestras fuerzas teóricas y revolucionarias.

Errico Malatesta era hijo de la Comuna; sus años de juventud fueron contagiados por aquel acontecimiento universal, que pasó, a ser la escuela de las posteriores revoluciones proletarias en Oc-

cidente. De allí, de esa enorme experiencia, al lado de Bakunin y Caflero, señeras figuras de la revolución, Malatesta adquiere el tono insurreccional que decidió su vida entera. Ella pasa como una llama de fuego a través de cincuenta años de historia obrera. Llega a España, y, con su fuego, que no destruye, sino crea, cimenta los primeros pasos de la sección de la Internacional. De él viene todo lo presente y lo vivo de nosotros. Millares de los nuestros, en sus libros, y más que en sus libros, en su vida y su acción, se han educado.

Rendir este homenaje es un deber revolucionario. Rendirlo, no sólo al hombre, sino a su vida, que son sus ideas, su acción y su conducta. Volvamos, en medio de la lucha, una mirada al Malatesta de la Internacional y la Revolución, y con él, con nosotros, marchemos adelante.

EL CARACTER DE MALATESTA Y EL CARACTER DE LOS «CARABINIERI» SENSIBLES

La autoridad moral de Malatesta y el ascendiente que tenía sobre las personas que más de una vez lo habían escuchado, jugó papel importante en más de una ocasión en su vida.

Permanentemente en lucha con la autoridad, siempre perseguido o en la prisión, tenía Malatesta que recurrir a todas

las armas y utilizar todas las ventajas que le sugería su talento y su buen golpe de vista.

En una de sus correrías revolucionarias por el sur de Italia, tal vez en Voltorno, tal vez en Sicilia, cayó en una prisión en que el carcelero, llamado Battistelli —como el moderado anarquista asesinado por los fascistas italianos en Francia—, comandante de la prisión, se enojó contra Malatesta con no sé qué motivo y disputaron con alguna violencia. Malatesta, en la disputa, llamó a Battistelli polizone. La furia de éste fué enorme y se trabó una conversación que duró varias horas.

A los cinco o seis días, Battistelli era uno de los grandes admiradores, un verdadero fanático de Malatesta.

A los quince días de esto, Errico se fué de la prisión. Se le formó expediente a Battistelli, que tuvo que abandonar el destino y marchar. Al salir del pueblo, a uno de los compañeros, le dijo:

—Estoy muy quejoso de Malatesta; es un mal amigo. Si me hubiera avisado me hubiera escapado con él.

Seguía Malatesta sus propagandas y sus intenciones armadas. Luchando como podía, unas veces con gentes a su lado y otras solo, siempre tenía en jaque a las fuerzas del Gobierno que se oponían contra él.

Un día se hallaba Malatesta con un escaso grupo de hombres cercado por un batallón de carabinieri que ya lo tenía copado.

De repente, el jefe de la columna gubernamental, mandó tocar alto el fuego, levanta las guerrillas, toca llamada, les retiene, las forma y les manda media vuelta y les hace marchar, retirándose del enemigo.

Después, con gran asombro de las tropas, se dirige a Malatesta, y como si fuera persona de gran categoría militar, le saluda y le rinde honores y lo acompaña un trecho hasta que pierde de vista a las tropas que le perseguían.

El extraño comandante era Battistelli, que mandaba la columna de carabinieri que había de prender a Enrico Malatesta.

En otra ocasión, habían de reunirse para dar un golpe revolucionario los conjurados en un castillo cercano a la antigua Capúa. Con grandes apuros llegó Malatesta con un puñado de incondicionales hasta la estancia del viejo edificio, monumento en ruinas, tenebroso y abandonado.

Le habían traído cajas de armas y municiones. «Llegó la hora de armarlas y repararlas, y sacamos cuatrocientos fusiles. Eramos ocho. Los demás conjurados habían fallado a la cita. Sin embargo, nos armamos y salimos al campo, después de haber escondido las armas restantes.»

«Después de andar seis u ocho días, recorriendo la comarca para enardecer a los campesinos, sin resultado, la tropa del Gobierno nos rodeó y casi nos daba alcance». Yo me interné en el fondo de un carro cargado de hierba y así salvé las líneas enemigas y hui».

Se celebraba en cierta ciudad del Mediodía de Italia un gran mitin de propaganda anarquista. El principal atractivo era el discurso que había de pronunciar Enrico Malatesta, que venía exprofeso para el mitin desde su albergue de Londres.

Un público entusiasta y decidido llenaba el teatro. Se esperaba mucho del verbo del amigo de los parias, largo tiempo privado de dirigirse a sus queridos paisanos.

En aquel tiempo, era temible un mitin anarquista y mucho más si el «clou» era un discurso de Malatesta. El Gobierno había tomado las precauciones que son de rigor en estos casos. Poco antes de comenzar su discurso, Malatesta, irrumpe en el salón una nube de «carabinieri», con los fusiles prerenidos y el recelo en los ojos.

El público, encrespado, comienza a gritar y a denostar a los esbirros, que requieren las armas. El comandante frunce el ceño.

Malatesta, seguro de sí mismo, resuelve en el acto el conflicto, diciendo:

«Compañeros y amigos: Estos dependientes armados del Gobierno, también son camaradas nuestros y tienen derecho a escuchar nuestra propaganda. Hacedles sitio en los asientos y que escuchen. Una parte de mi discurso será para ellos. El comandante de la tropa sonríe.

A la mediación del discurso, entre una emoción indefinible del público, fué tal el efecto que produjo la palabra de Malatesta en los «carabinieri», que el comandante, bruscamente, adusto y serio, dió la orden de marcha a sus soldados, temeroso de quedarse sin gente a sus órdenes.

MALATESTA, EN 1923

ADVERTENCIAS A LOS OBREROS DE ITALIA, SIEMPRE ACTUALES

Nuestro trabajo de tantos años parece destruido. Muchos de nuestros compañeros languidecen en las cárceles y en los presidios, o vagan sin consuelo por la tierra del destierro; todos nosotros estamos reducidos casi a la impotencia completa.

Estamos vencidos. Pero no tenemos el espíritu de los vencidos. Ardiente está siempre en nosotros la fe, fuerte la voluntad, segura la esperanza de la ineluctable revuelta.

Esta derrota nuestra es una de aquellas que han detenido siempre de trecho en trecho y temporalmente a los luchadores por la elevación humana en la vía fatigosa del progreso. No es más que un episodio de una larga guerra.

No hay razón para desanimarse. Sin embargo, hay abundantes razones para sentirse profundamente dolorido.

No es el triunfo transitorio del fascismo lo que nos aflige y nos maravilla más. Eso estaba previsto y era cosa esperada por nosotros. Hace tres años (1920), cuando la Revolución se podía hacer y no se quiso por quien tenía los medios para hacerla, que nosotros repetimos a las masas en centenares y centenares de mítines: Haced la Revolución pronto, o de otro modo los burgueses os harán pagar con lágrimas de sangre el miedo que les causáis hoy. Y hubo y hay todavía, verdaderamente, lágrimas de sangre.

A los que obstaculizaban y postergaban e impedían, asegurando que el tiempo trabajaba por nosotros y que cuanto más esperaríamos más fácil nos habría sido la victoria, les decíamos que era justamente lo contrario; que toda dilación nos perjudicaba, que las masas se habrían cansado de esperar, que el entusiasmo se habría desvanecido y que en tanto el Estado habría vuelto a pisar tierra firme y dispuesto las armas de ofensa y de defensa. Francesco Saverio Nitti, a quien los ingratos fascistas vituperan sin razón, organizaba ya la guardia real. No fuimos escuchados... y vino el fascismo.

Errico Malatesta (1923)

Día llegará en que se pueda publicar, sin incurrir en indiscreciones suicidas, todo cuanto ha dado Cataluña para la guerra antifascista, que no es poco, ciertamente. Entonces exigiremos a quienes combaten al pueblo catalán, mintiendo a sabiendas, que presenten su «brillante» hoja de servicios prestados a la causa de las libertades populares.

Von Ribbentrop se ha entrevistado con Eden

Londres, 24. — Von Ribbentrop, embajador nazí en Londres, ha estado a últimas horas de esta mañana en el Foreign Office donde se ha entrevistado con Eden sobre los medios susceptibles de salvar los escollos en que se encuentra actualmente la política de la no intervención.

Von Ribbentrop ha estimado que dicha situación se ha agravado considerablemente desde la última reunión del Subcomité de no intervención.—Fabra.

Cuatro días para contestar al cuestionario inglés

Berlín, 24.—El corresponsal de la agencia D. N. B. en París dice saber que el nuevo plan británico sobre la cuestión española contiene seis o siete capítulos. Dice también que los países interesados tendrán que contestar en un plazo no superior a cuatro días, a fin de que las respuestas sean lo menos evasivas posible.

Por último, asegura que hoy llegará a manos del Gobierno francés una copia de dicho plan.—Fabra.

Las autoridades chinas a la expectativa

Shang-hai, 24. — En los círculos oficiales chinos se considera que el conflicto con el Japón ha experimentado considerable mejoría después del sancionamiento, por el Gobierno de Nankín, del acuerdo concertado entre las autoridades militares japonesas y las autoridades locales del norte de China. De todas formas, las autoridades chinas permanecen a la expectativa, por si se registrara un nuevo intento japonés que atentara a la soberanía o a la integridad territorial de China.—Cosmos.

Acuerdo entre tres países para legislación social

París, 24. — A la «Agence Economique et Financiere», le comunican de Nueva York, que entre París, Londres y Washington, se están celebrando conversaciones encaminadas a llegar a un importante acuerdo sobre reformas sociales y sus repercusiones en los precios de compra y venta, en estrecha relación con el acuerdo económico y monetario tripartita vigente entre Francia, Inglaterra y los Estados Unidos.—Cosmos.

Escuela de Militantes de Cataluña C. N. T.-F. A. I.

Curso de lecciones para la próxima semana, a las siete en punto de la tarde.

Lunes: «Historia de la Civilización». Hechos de la Historia Universal. Profesor: Menéndez Caballero.

Martes: «Las Asambleas generales locales de un Sindicato de oficios diversos». Por Antonio Martínez.

Miércoles: Por Eusebio C. Carbó. «El Comunismo Libertario».

Jueves: «La reunión de un Pleno o Congreso Local o Comarcal de Sindicatos». Por Joaquín Cortés.

Viernes: «Historia de España». Por Joaquín Montaner.

Sábado: A las cinco de la tarde: Exámenes y controversia sobre los temas tratados anteriormente.

Local para las lecciones: El salón de actos del piso principal de la Casa C. N. T.-F. A. I., Avenida Durruti, 32 y 34.

Normalidad en torno a Pekín

Pekín, 24.—Hoy, la normalidad ha sido completa en Pekín. Continúan, de todas maneras, los movimientos de tropas y se considera que durarán tres o cuatro días.

Por su parte, las tropas japonesas continúan estacionadas cerca de Lukuchiau y de Uungping, en donde se están fortificando.

Por ahora no se cree que se produzcan los combates.—Fabra.

Nuevas provocaciones de la agencia japonesa

Tokio, 24. — Según la Agencia Domei, las autoridades consulares manchúes, en Tchita y Biagovestehnek, fueron molestadas por las autoridades soviéticas locales. Según informaciones de fuente oficial —continúa diciendo la Agencia Domei— estos funcionarios no podrán continuar sus servicios. Las autoridades soviéticas de Tchita han rodeado el Consulado manchú de hilos espinosos. El Gobierno manchú ha dirigido una protesta.

Es desmentida una versión fascista

Argel, 24. — Las autoridades locales niegan que hayan embarcado para la Metrópoli, a fin de salir luego para la España gubernamental, contingentes de la Legión Extranjera. De Sidi Bel Abbes, campamento principal de las citadas fuerzas, comunican que siguen en su integridad en dicha región. — Cosmos.

Se retira la 27.ª División china de Pekín

Pekín, 24. — Las autoridades de esta capital comunican que la 27.ª división china, sobre la que hacían recaer los japoneses la responsabilidad de los actuales incidentes, ha sido retirada de la zona que ocupaba, siendo trasladada a Pao-Ting, donde se estacionará con carácter definitivo.

Las autoridades de Pekín consideran que con la retirada de esta división han quedado cumplidas todas las condiciones impuestas por los japoneses. — Cosmos.

El rey Carol en Bélgica

Bruselas, 24.—La Agencia Belga, anuncia que el rey Carol de Rumania, primo del rey Leopoldo de Bélgica, llegará a Bruselas, en visita oficial, el próximo lunes, siendo acogido como huésped de la familia real belga.

El soberano de Rumania saldrá de Bruselas el miércoles por la mañana.—Cosmos.

Solidaridad de Francia

Por intermediario de la colonia Ascaso-Durruti, de niños refugiados de Llanas, el Comité por la España Libre de París, ha hecho llegar al Comité de Ayuda a Euzkadi, cinco cajas de medicamentos y específicos, 32 cartones de ropas para niños, y tres paquetes de ropas para hombre; total, 40 bultos.

El Comité de París continuará ejerciendo su solidaridad hacia el pueblo español en lucha y muy pronto, envíos más importantes se harán efectivos.

LA GUERRA EN TODOS LOS FRENTES

Siguen fracasando todos los intentos de los facciosos por acercarse a Madrid

En el frente de Oviedo, no hubo más actividad que la de la artillería

Francisco Caramé se justifica ante su expulsión del Partido Comunista

Valencia, 24. — El comentario del día ha sido la carta dirigida por Francisco Caramé, el conocido y batallador periodista, al órgano de la Confederación Regional de Levante, "Fragua Social". Francisco Caramé ha sido expulsado del Partido Comunista. ¿Justificación? La carta de Caramé demuestra todo lo contrario; más aún, muestra a las conciencias la mala fe de este acto de expulsión, con la agravante de la publicación de fotografías y comentarios poco halagüeños. Pero todo el mundo, todos los obreros revolucionarios, conocen a Francisco Caramé.

Se ha planteado el problema fundamental de la depuración de los partidos y las organizaciones sindicales, depuración que se lleva a efecto, pero de una manera arbitraria y no correcta y razonada. ¿Quién duda que si el partido del proselitismo se fuera a hacer una labor perfecta de depuración, habría muchas expulsiones? Nadie. Pero no son estas clases de expulsiones las que deben merecer su atención. No son estas expulsiones hechas más que con el deseo de perjudicar a los hombres que de sanear el partido, las que deben interesar. Son las otras, las de elementos emboscados en tantos organismos nuevos, nacidos al calor de la delirante imaginación de la propaganda. Allí se encontrarían seguramente elementos indeseables y el pueblo antifascista aplaudiría. Pero expulsiones como la de Caramé colocan a éste en el plan de venganzas personales. — Cosmos.

UN NUEVO Y VIOLENTISIMO ATAQUE FACCIOSO FUE RECHAZADO POR NUESTRAS FUERZAS EN EL SECTOR DE BRUNETE A VILLANUEVA DEL PARDILLO

Madrid, 24. — Al despuntar el día, los facciosos iniciaron un violento ataque artillero por el frente de Brunete. Después de cañonear nuestras líneas avanzadas formaron una especie de cortina de fuego a lo largo de la carretera de Villanueva del Pardillo a Brunete, con el propósito, sin duda, de entorpecer la evacuación de heridos y el abastecimiento del Ejército Popular. Por su parte, la artillería republicana respondió al ataque con la misma intensidad, entablándose uno de los más violentos duelos de artillería que se han conocido.

De la intensidad del cañoneo y bombardeo, todo hace suponer que el enemigo tiene el propósito de lanzarse a un ataque a fondo. Caso de producirse, los traidores serán bien recibidos. Podemos asegurar que en esta acción los rebeldes fracasarán, como han fracasado en las precedentes. Nos retiramos a las once, sin que el enemigo haya conseguido ni uno solo de sus objetivos.

En su afán destructivo, las huestes de Franco lanzan numerosas granadas incendiarias contra las casas de Brunete, Villanueva del Pardillo y Villanueva de la Cañada. Impotentes para recuperar lo perdido, también lanzan granadas incendiarias para destruir

las cosechas; pero han llegado tarde, porque en casi todos estos campos los mismos soldados de la República se han dedicado a recogerlas, y ya se encuentran en lugar seguro.

Al retirarnos, a pocos metros del coche, estalla una granada del enemigo, que no hace más que llenarnos de barro.

La lucha continúa con enorme violencia, pues los rebeldes pretenden romper nuestras líneas. Los soldados de la República resisten, que es la consigna que han recibido.

Se dijo que si en seis días los rebeldes no conseguían su propósito, podían considerarse derrotados. La derrota, pues, está en puerta.—Febus.

CON LA ACCION COMBINADA DE NUESTRA ARTILLERIA Y DE NUESTRA INFANTERIA, LOS SOLDADOS DEL PUEBLO HAN TOMADO IMPORTANTES POSICIONES CERCA DE NAVALAGAMELLA

Madrid, 24. — El Ejército Popular ha continuado su acción sobre Navalagamella, al suroeste de Valdemorillo. Los facciosos resisten aún en la orilla derecha del río Perales, y en algunos bosques de aquellos alrededores.

Nuestras tropas continúan atacando sobre las líneas enemigas con una gran intensidad. Las principales defensas de Navalagamella estaban formadas por trincheras construidas en los bosques y por obras de fortificación, protegidas por alambre espinoso. Dos molinos, situados en la orilla derecha del río Perales, habían sido transformados en fortines. Estas fortificaciones, que en el primer momento detuvieron el avance de las tropas republicanas, fueron después destruidas por el fuego intensísimo de nuestra artillería. Después actuó la aviación, con la eficacia de siempre, y terminó la obra destructora de la artillería.

Continuó la lucha favorable a las fuerzas del Ejército Popular, y poco después las tropas leales llegaban a las primeras casas de Navalagamella. La aviación republicana precipitó la acción, bombardeando los caminos que unen Navalagamella a Fresnedillas, e impidiendo la llegada de refuerzos y evitando así un fuerte contraataque de las fuerzas facciosas.

Todas las posiciones ocupadas por nuestras tropas en las cercanías de Navalagamella, han sido debidamente fortificadas. En este sector se están registrando intensos duelos de artillería. Las piezas pesadas de nuestro Ejército están destruyendo todas las fortificaciones de este sector y batien la retaguardia del enemigo.

En cuanto al frente del río Guadarrama, la lucha continúa con toda intensidad. Nuestras tropas han contenido todos los ataques del enemigo, contraatacando a su vez y mejorando ligeramente sus posiciones.

En el frente de Avila, nuestras tropas han rechazado un ataque del enemigo en las cercanías de San Bartolomé de Pinares.

Las tropas invasoras están sufriendo en estas acciones, en el Centro, una de bajas terrible. — Cosmos.

EN SU IMPOTENCIA PARA RECONQUISTAR LAS POSICIONES PERDIDAS, LOS FACCIOSOS TRATAN DE DESTRUIR BRUNETE, VILLANUEVA DEL PARDILLO Y VILLANUEVA DE LA CAÑADA, LANZANDO BOMBAS INCENDIARIAS

Los fascistas, pese a sus furiosos ataques, no avanzan ni un sólo paso

Madrid, 24. — Tras un ataque violento del enemigo, llevado a cabo en las primeras horas de la madrugada, en el sector de Brunete, y que fué rechazado con grandes pérdidas para los facciosos se ha registrado una relativa tranquilidad en los diferentes frentes del Centro durante la primera parte del día de hoy. Únicamente en la Sierra se ha luchado con intensidad.

El ataque registrado en la madrugada fué de una violencia extraordinaria y la respuesta fué adecuada al ataque. Ni un solo paso hacia delante lograron dar los facciosos pese al gran número de material bélico que emplearon en este ataque. Antes de iniciarlo estuvieron bombardeando con una intensidad extraordinaria nuestras posiciones del sector. Después volaron sobre nuestras líneas unos veinte aparatos facciosos, pero lo tuvieron que hacer a tal altura que no pudieron cubrir ninguno de los objetivos propuestos. Cuando nuestras fuerzas esperaban el ataque de la infantería enemiga, éste apenas se produjo, pues apenas se lanzaron los primeros al ataque, entraron en fuego nuestras armas mecánicas, y los facciosos al darse cuenta de que el intento les iba a costar carísimo, desistieron de su empeño, no sin que después fueran objeto de un violento bombardeo por parte de nuestras baterías, que protegieron el relevo de fuerzas, abastecimiento de las posiciones avanzadas, etc., que era sin duda lo que pretendía evitar el invasor.

Los pueblos de Brunete, Villanueva del Pardillo y Villanueva de la Cañada están sufriendo la obra destructiva de las granadas incendiarias que continúan lanzando contra los mismos los facciosos.

Como decimos, en el sector de la Sierra es donde se ha registrado la mayor actividad de la lucha de hoy, como en días anteriores. Sobre Brunete el enemigo ha lanzado de nuevo grandes ataques, esta vez sin preparación artillera apenas, para ver si así conseguía la sorpresa. Esto no le ha ocasionado más que un mayor número de bajas y ha tenido que re-

retirarse sin lograr ninguno de sus propósitos.

Otro ataque se ha registrado por el puerto de Navacerrada y ha sido rechazado con facilidad. Por último, en la Sierra, se han registrado ataques del enemigo por El Espinar y San Rafael, ataques que han fracasado como los anteriores. Las máquinas guerreras que han querido proteger la acción de la infantería han tenido que retirarse ante la acción de nuestros antitanques.

Y en ataques y contraataques va transcurriendo la jornada en todo el extenso frente de la Sierra sin que los facciosos puedan lograr ninguno de sus objetivos, mientras que nuestras fuerzas van consolidando las posiciones conquistadas y van mejorando poco a poco su situación en todos los frentes, con ligeros avances logrados a costa de grandes esfuer-

zos, lo que realiza más el merito de la labor que viene realizando en el Centro el Ejército Popular.

De los otros frentes del Centro, las noticias no son de mucho interés. No es que no se haya combatido, pero es que ante la intensidad de la lucha en la Sierra su importancia viene rebajada, pese a la labor también meritoria que en los mismos viene llevando a cabo el Ejército Popular.

En el frente de Guadalajara mucha intensidad artillera. Los duelos de artillería se suceden sin interrupción.

En el sur del Tajo, nueva actividad de las fuerzas facciosas que no se resignan a abandonar las posiciones que allí han perdido. Para recuperarlas llevan a cabo todos los esfuerzos imaginables, pero los resultados son nulos. — Cosmos.

EN LOS SECTORES PROXIMOS A MADRID, LOS FACCIOSOS SE LIMITAN A DEFENDERSE DE LOS ATAQUES DE NUESTROS SOLDADOS

Madrid, 24. — Impresión matutina. Desde primeras horas de la mañana, la tranquilidad ha sido grande en todos los sectores a Madrid.

Los facciosos no han dado señales de vida y se han limitado a defenderse en aquellas ocasiones en que nuestras fuerzas les han atacado por medio de lo que se llama ataques de fuego. Esto se ha producido con más intensidad en la carretera de Extremadura y Puente de los Franceses.

En el frente de Guadalajara se ha intensificado grandemente el cañoneo, especialmente en el sector de la izquierda de la carretera general de Aragón. Valfermoso de las Monjas, ha sufrido un intenso bombardeo por parte de los cañones facciosos, aunque no ha producido los efectos que los rebeldes perseguían.

Un ataque del invasor sobre nuestras posiciones en las cercanías de San Bartolomé de Pinares ha sido rechazado por nuestras fuerzas.

En el sector de la sierra ha habido intenso cañoneo, especialmente sobre las posiciones enemigas de El Espinar y San Rafael, así como las del puerto de Navacerrada y Brunete. El enemigo ha desencadenado un violentísimo ataque esta mañana. Sin duda trataba de aislar sin haberlo conseguido, varias posiciones del Ejército Popular que permanecen en estrecho contacto. Trataba asimismo de debilitar nuestro frente, sin que hasta ahora lo haya logrado.

Los soldados extranjeros han pretendido atacar nuestros frentes por diferentes sectores, precedidos de máquinas de guerra. Con anterioridad a este ataque, la artillería facciosa ha realizado un intensísimo bombar-

deo sobre nuestras posiciones. La aviación republicana ha acallado los fuegos de la artillería facciosa, a la que ha contrabastado con eficacia la nuestra.

Han vuelto a atacar los rebeldes algunas de nuestras posiciones en el sur del Tajo, pero han sido rechazados fácilmente, porque el enemigo en todos los frentes, pese a los refuerzos recibidos, acusa un quebranto extraordinario, tanto en el aspecto moral, al ver fracasar sus planes, como en el aspecto material ante el crecidísimo número de bajas que le ha causado el Ejército de la República.

La aviación republicana ha realizado vuelos de observación y vigilancia, sobre diversos sectores de frente del Centro, y ha bombardeado algunos puntos donde se vieron concentraciones enemigas. — Febus.

Se propone una recompensa para dos telefonistas que actuaron heroicamente durante el ataque a Colmenar Viejo

Madrid, 24. — En la Secretaría de Guerra del Ejército del Centro han facilitado la siguiente nota:

"El general del Ejército del Centro ha elevado propuesta de recompensa a favor de los telefonistas de Colmenar Viejo, Felipe Vaquero y Miguel Carpintero de la Huerta, mecánicos militarizados de la Telefónica, porque el día 21, a las 22 horas, con motivo de ser bombardeado el pueblo de Colmenar Viejo, por la aviación facciosa, y a pesar de ser incendiada la casa en que se encontraba instalada la Central Telefónica, siguieron prestando, con gran riesgo de su vida, el servicio telefónico hasta los últimos momentos, avisando, antes de que fueran cortadas las comunicaciones, al servicio de incendios de Madrid y al Estado Mayor del Ejército de operaciones, poniendo a salvo todo el material de comunicaciones, así como la Central Telefónica, y prestando después al salvamento de la población civil, logrando salvar con arrojo a varias personas.

Inmediatamente procedieron a hacer una desviación telefónica, para restablecer, provisionalmente, la comunicación con el Estado Mayor del Ejército de operaciones de Madrid y con el Estado Mayor del primer cuerpo de Ejército.

Al día siguiente instalaron la Central en el nuevo Edificio, restableciendo nuevamente las comunicaciones de manera perfecta." — Cosmos.

INFORMACION NACIONAL

Un llamamiento de la Internacional Obrera Socialista

Valencia, 24. — La Internacional Obrera Socialista ha dirigido la siguiente comunicación al Secretario de los partidos obreros:

«A la I. O. S. y los Comités ejecutivos de la misma. Queridos camaradas: La conferencia de la I. O. S. y de la S. S. I. pro España, reunidas en Londres en los días 10 y 11 de marzo de 1937, adoptaron la resolución siguiente, propuesta por los compañeros españoles: "La Internacional acentuará su campaña de agitación, con el objeto de informar a la opinión pública y a todos los países, acerca de los acontecimientos de España; estudiará, si es posible, organizar, para los fines de esta propaganda, una Semana Internacional. Concurrirá con esta decisión, la reunión del Consejo General de la S. S. I. celebrado en Varsovia, estudió la organización de una Semana de Propaganda pro España. A estos efectos ha dirigido a las organizaciones una circular a la que pertenecen los siguientes párrafos: "Seguramente habréis conocido, por las informaciones de la Prensa y por la de nuestro boletín, la sesión celebrada en Varsovia por el Consejo General de la Federación Sindical Internacional. En dicha sesión se ha acordado hacer una intensa campaña en favor del reconocimiento integral del Derecho Internacional de la República democrática española. Al adoptar este acuerdo, todas las consecuencias han sido analizadas. En medio de esta reanudación de actividades en favor de España, fue hecha, por unanimidad, ante el Consejo General, la sugerencia de organi-

zar en todo el Mundo una semana de propaganda y agitación de proporciones especialmente amplias. Nos permitimos preguntarnos si estáis dispuestos a organizar en vuestro país una semana de tal naturaleza, cuyo objeto fuese: Primero.—Movilización de la opinión pública, con el fin de ejercer una fuerte presión sobre cada Gobierno, en pos del pleno restablecimiento del Derecho Internacional en España. Segundo.—Intensificación de la acción de solidaridad por entregas a los fondos internacionales de solidaridad para atender los mismos y envíos de socorros, con el fin de lograr una proporción adecuada. Proponemos, para la realización de dicha semana, las fechas del 31 de julio al 5 de agosto, a las que seguirán otras. Hemos escogido este período, porque sigue al de la semana crítica que precedió a la Gran Guerra de 1914.

Tenemos ocasión de organizar, el 31 de julio, una gran demostración (reunión del Comité Internacional de los Trabajadores y manifestación pro España y la participación de oradores de todo el Mundo), así como imprimir, el 1.º de agosto, con motivo de la Olimpiada de Amberes, el carácter de una gran manifestación de solidaridad hacia España. Esperamos, grandemente esperanzados, que vosotros pondréis, por todos los medios de que disponáis, el máximo rendimiento a esta semana de propaganda en vuestro país. Desearíamos dierais vuestra conformidad a las fechas propuestas, que son las más oportunas, ya que no fué fácil encontrar una fecha conveniente a todos y cada uno

de los veintidós países en que radica nuestra organización.

Encarecemos a los partidos que hagan los preparativos necesarios para la mayor eficacia de la propaganda de la semana. Sabemos que la preparación de manifestaciones en unión de las organizaciones sindicales, puede ofrecer dificultades; pero dada la tensión de la situación política mundial, esas manifestaciones de solidaridad internacional hacia la lucha por la libertad de España, es de una importancia capital y deberá superar cuantas dificultades se le presenten en los diferentes países.

En lo referente a los postulados de orden político a defender en la semana, nos remitimos a las resoluciones de la última reunión conjunta de la I. O. S. y de la S. S. I., en la que fueron acordadas, a propuesta de los compañeros españoles, las reivindicaciones siguientes:

Aplicación de las disposiciones del pacto de la S. de Na. al conflicto español; restablecimiento de la plena libertad de comercio para el gobierno legítimo de España, y obligación ilimitada de solidaridad y su aplicación a todas las organizaciones obreras y en especial a todas las socialistas.

Nosotros publicamos en "Las Informaciones Internacionales", un resumen de los puntos más importantes de las resoluciones de la I. O. S. y de la S. S. I. acerca de España, demostrando la posición consecuente del movimiento obrero internacional en la cuestión española.

Saludos socialistas.—Por el Secretario de la I. O. S., Federico Adler.—Febus.

Reunión del Comité de Reforma, Reconstrucción y Saneamiento de Madrid

Madrid, 24. — Con asistencia de la totalidad de las vocales, presididos por Besteiro, se reunió de nuevo el Comité de Reforma, Reconstrucción y Saneamiento de Madrid.

Continuó sus trabajos sobre el descombro, hace tiempo ya iniciado, y el estudio de otros. Se trataron varias cuestiones relativas al suministro de energía eléctrica, sobre la protección a los monumentos urbanos, sobre los trabajos que se propone llevar a cabo el Comité, así como de las dificultades con que se tropieza.

Tras un cambio de impresiones, se convino en manifestar que el Comité entiende que los trabajos de trazar el plan de reconstrucción de Madrid, no puede tener condiciones de viabilidad, ni siquiera de realidad, que no esté basado, primero en el conocimiento de las necesidades fundamentales del pueblo, que en la situación anterior a la guerra no se hallaban suficientemente atendidas y sus deficiencias se han acentuado actualmente en términos de extraordinaria gravedad, y segundo, en el estudio de la posibilidad de asegurar un progreso considerable en la satisfacción de estas necesidades fundamentales, no sólo en consideración a los apremios del momento ni de la mirada puesta en el porvenir, sino como deseo de la consecución y desarrollo de un plan urbanístico que represente un mejoramiento efectivo.—Febus.

Agrupación Anarquista «Los de Ayer y los de Hoy» GRAN «PICNIC»

Hoy, domingo, a beneficio de la Casa Albergue "Anselmo Lorenzo", se celebrará, en la explanada de Valvidrera, lugar conocido por "Font de la Teula" por la mañana, un concierto de la C. N. T. de Granollera (30 profesores). Una conferencia por el compañero González Pacheco: "El anarquismo en la Argentina". Por la tarde, teatro de polichinelas y clown y pruebas de resistencia. Recitales de poesías, canciones revolucionarias y Teatro de la Naturaleza, representándose "Los malos pastores", de Mirbeau, traducido por nuestro compañero Felipe Cortés, y en catalán.

La organización de este programa corre a cargo de "Los de Ayer y los de Hoy". Los trenes de la plaza de Cataluña y Barri, llegan hasta el mismo punto de reunión. Se sortearán objetos artísticos, como final de fiesta.

Federación Local de Grupos Anarquistas de Barcelona

El Pleno de Grupos, aplazado a causa del bombardeo, continuará hoy, domingo, en la casa C. N. T. F. A. I., a las nueve y media de la mañana.

Rogamos a los Grupos puntualidad, para ver de terminar los asuntos pendientes.

En espera de ser atendidos, os saluda anarquicamente, por la Federación Local de Grupos Anarquistas de Barcelona

El secretario

PARTE OFICIAL DE GUERRA Se lucha encarnizadamente en las calles de Brunete. — En el frente de Teruel fué fácilmente rechazado un ataque enemigo

Madrid, 24. — Parte del Ministerio de Defensa de las 24 horas del día de hoy:

EJERCITO DE TIERRA CENTRO—En el sector de la Sierra, donde el día 6 del corriente se inició nuestra ofensiva, se ha combatido durante el día de hoy, desde que amaneció hasta después de cerrada la noche, sin tregua y con enorme violencia.

A primera hora de la mañana, la aviación del enemigo realizó un furioso bombardeo contra el frente sur del 5.º cuerpo de ejército. Seguidamente la artillería faciosa realizó una intensísima preparación que duró una hora sobre el frente de Brunete. Ante la inusitada violencia de estos ataques, las fuerzas del 11.º división se vieron obligadas a replegarse, abandonando el pueblo de Brunete.

Por la tarde, la 14 División, realizó un contraataque muy enérgico, con protección de carros de asalto y artillería, logrando, combinadamente con la 11.ª División y otras fuerzas del mismo cuerpo de ejército, abordar las posiciones que rodean a Brunete por el Sudeste.

A última hora de la tarde, estas tropas habían conseguido entrar en Brunete, apoderándose de parte del pueblo, dentro del cual se luchaba con encarnizamiento cuando vino la noche, desconociéndose al cerrar este parte, el resultado final de la sangrienta batalla.

La 39.ª División, contraatacó también en su sector, combinándose con fuerzas de la 46.ª, y causó considerable quebranto al enemigo, al que desalojó de algunas de sus posiciones, haciéndoles varios prisioneros.

El 18 Cuerpo de Ejército combatió en la orilla este del Guadarrama, que abandonó para ocupar otras posiciones de la margen izquierda de dicho río.

La aviación enemiga bombardeó nuestras posiciones y líneas de comunicación, originándose, al atardecer, un combate aéreo, durante el cual cayó en nuestro territorio un aparato de bombardeo alemán, marca «Dornier», cuyos tripulantes, que se lanzaron en paracaídas, quedaron prisioneros. Uno de ellos está gravemente herido.

Ayer se efectuó un golpe de mano sobre el enemigo, frente a los kilómetros 35 y 36 de la carretera general de Andalucía, obligándole a retirarse a

sus segundas posiciones, pues nuestras tropas llegaron hasta sus primeras líneas. Luego de causar al enemigo más de sesenta bajas, nuestras tropas se replegaron a sus bases.

Aragón. — Bombardeo de la aviación enemiga sobre nuestras posiciones de la orilla izquierda del Ebro. También hubo actividad artillera del adversario sobre las fortificaciones propias de la sierra de Torralba.

En el sector de Teruel el enemigo atacó nuestras posiciones del Buitre y el norte de Rebeyuela, siendo rechazado. Nuestras tropas al contraatacar ocuparon una importante colina que domina la carretera de Albaracín.

Norte. — En Santander, el enemigo cañoneó con tres baterías desde la mata Arbuleda, nuestras posiciones.

En Asturias, los disparos de nuestros morteros alcanzaron diversos objetivos militares de la capital. — Cosmos.

Los Ayuntamientos de varias provincias se reunirán para tratar importantes problemas

Valencia, 24.—Mañana se reunirán en el Ayuntamiento de esta capital representantes de todos los Ayuntamientos de más de 6.000 habitantes, de las provincias de Alicante, Castellón, Murcia, Albacete y Valencia para estudiar, entre otros asuntos, la municipalización de la vivienda, la

La Agrupación Socialista Madrileña cede al Tesoro Artístico unas cuantiosas colecciones de arte

Madrid, 24. — El presidente de la Agrupación Socialista Madrileña, ha puesto a disposición de la Junta del Tesoro Artístico, diversas y cuantiosas colecciones de arte que había ido guardando y custodiando en su domicilio social.

El presidente de la Junta del Tesoro, acompañado de un técnico de la misma, revisó las colecciones. Ambos pudieron admirar el cuidado exquisito con que habían realizado sus trabajos, no sólo de custodia, sino de protección y catalogación escrupulosa, todos los afiliados encargados de ello, muy especialmente, como artista, el veterano camarada Dienes, que ha cumplido su misión hasta el extremo de confeccionar un completísimo inventario de todas las colecciones; inventario que fué entregado, igualmente, a la Junta del Tesoro. — Febus.

solidaridad de los Concejos municipales y para una buena política de abastos y la petición de debido apoyo económico del Estado para que los Municipios puedan cumplir desahogadamente sus funciones sociales. — Febus.

ACTUACION DE NUESTROS AVIONES EN EL NORTE

Después de un combate con una escuadrilla faciosa, se consiguió abatir un caza enemigo

Madrid, 24. — Ministerio de Defensa de bombardeo, enemigos. Estos últimos. — Parte de Aviación de las seis de la tarde del día de hoy:

El jefe de la Sexta Región Aérea, Norte, comunica, con fecha de ayer, lo siguiente: "Durante la mañana, el servicio de

protección de barcos mercantes efectuó vuelos de reconocimiento de costas y bombardeo por varios aparatos que regresaron a su base sin novedad.

A las 14.30 y por haberse dado señales de alarma, despegaron trece biplanos y siete monoplanos que se encontraron con veintidós cazas y seis mos, al ver a nuestra aviación, arrojaron sus bombas precipitadamente sobre las proximidades del campo de La Albericia, sin causar daño.

Los siete monoplanos nuestros entablaron combate con las escuadrillas de caza faciosas. El combate duró veinte minutos. Los cazas rebeldes resultaron casi todos ellos tocados por nuestros disparos y uno de ellos fué derribado, cayendo en territorio enemigo. Nuestros aviones regresaron sin novedad a su base". — Febus.

¿A QUE PRECIO HA DE PAGARSE EL ACEITE?

Por una nota reciente del Ayuntamiento, está tasado el aceite a 375 pesetas el litro, y desde hace tres semanas está en vigor el racionamiento de este artículo.

Pues bien: en muchos sectores de la capital, resulta totalmente imposible adquirir una sola gota de aceite con la carta de racionamiento.

Hay mujer que para poder condimentar la comida, debe andar distritos y más distritos, lo que representa una gran pérdida de tiempo y una tortura física para nuestras compañeras.

Esto demuestra que el racionamiento del aceite no funciona con la debida normalidad.

Así como en el pan se ha conseguido un reparto equitativo y no hay ninguna necesidad de hacer colas, en el aceite no se guarda este orden, por lo que las mujeres han de ir de tienda en tienda sin conseguir lo que buscan.

Lo justo y lo lógico sería organizar el racionamiento en estos fines, es decir, que cada cual sepa donde debe adquirir el aceite, dónde el jabón, etc., pues el actual sistema es una verdadera tragedia para nuestras mujeres.

En cambio, los intermediarios, no sabemos de dónde sacan el aceite; pero si alguien comerciando con él escandalosamente.

Una camarada nuestra denunció ayer un caso en la Delegación del Distrito VI, en donde una señora — como tantas hay en Barcelona — vendía el aceite a seis pesetas el litro; mejor dicho, a ocho, porque la medida de que se servía sólo daba tres cuartos de litro. Alegó dicha vendedora clandestina que el aceite se lo vendían a cinco pesetas. Es de suponer que los agentes que intervinieron en este asunto habrán averiguado quiénes son los "suministradores", para proceder enérgicamente contra ellos.

DEL EXTERIOR

Francia estaría dispuesta a aceptar el proyecto inglés en forma de cuestionario

Londres, 24. — Noticias de última hora, informan que el embajador de Francia, señor Corbin, que esta mañana ha salido con dirección a París, prolongará la estancia en la capital de su país hasta el próximo lunes en que regresará a Londres en posesión ya de las últimas instrucciones de su Gobierno, referentes a la actitud definitiva de Francia en torno a la cuestión de la no intervención en España, y particularmente, a las nuevas proposiciones que, según se asegura, presentará el señor Eden en forma de cuestionario, al que habrán de contestar categóricamente las potencias, diciendo meramente sí o no.

En los círculos oficiales bien informados sobre los puntos de vista del Gobierno francés se concreta que éste parece dispuesto a dar su asenso al proyecto inglés a fin de intentar una salida al actual impasse a que se ha llegado en las negociaciones.

Se agrega en estos círculos, que Francia ha accedido a la petición de Inglaterra a cambio de que este país no redacte más contraproposiciones y redacte, en cambio, el cuestionario de que se viene hablando, al que habrían de contestar los consultados en un término categórico que no ofreciera el menor lugar a dudas, diciendo simplemente sí o no. — Cosmos.

Incidente en la frontera rusopolaca

Moscú, 24. — Hoy se anuncia que hace unos días, dos individuos procedentes de Polonia violaron la frontera de la U. R. S. S. e hicieron fuego contra un destacamento de vigilancia fronteriza.

Los guardias soviéticos repelieron la agresión, y mataron a los dos intrusos.

Los documentos que se encontraron sobre los cadáveres dan cuenta de que se trataba de dos espías, uno de ellos oficial del Ejército polaco.

El embajador de la U. R. S. S. en Polonia protestará por esta violación de frontera. — Fabra.

La visita del rey belga a París

Bruselas, 24. — El rey Leopoldo III de Bélgica y su hermano el conde de Flandes, heredero de la Corona, han salido esta mañana con dirección a París, en donde tomarán parte en diversos actos oficiales, asistiendo a la ceremonia inaugural de un viaje por el mundo (vía posición Internacional).

Los periódicos ponen de relieve que se trata de la primera visita oficial que realiza el rey Leopoldo desde su ascensión al trono y desde la trágica muerte de su padre, Alberto I. — Cosmos.

Delbos conferenció con el embajador italiano

París, 24. — El ministro francés de Relaciones Exteriores, señor Delbos, ha celebrado una prolongada conferencia con el embajador de Italia, señor Cerruti. Se relaciona esta entrevista con la celebrada en Londres por el señor Eden con el embajador italiano, Grandi. — Cosmos.

Los efectivos chinos en Hopei, según los japoneses

Tokio, 24. — La Agencia Domei dice haber recibido un telegrama de Shanghai afirmando que los efectivos del Gobierno central que entraron en el Hopei Meridional se elevan a 300.000 hombres, o sea ocho divisiones, apoyadas por 30 aviones. — Fabra.

Congreso Internacional de Enseñanza

París, 24.—Francisco de Tesson, subsecretario de Estado en Negocios Extranjeros, ha presidido en el Quai d'Orsay un banquete en honor de los principales delegados al Congreso Internacional de Enseñanza y Educación popular. — Fabra.

Los faciosos tuvieron muchas bajas al ser rechazado su ataque contra La Mata

Gijón, 24. — Se ha registrado, por parte de los faciosos, un intento de ataque contra nuestras posiciones de La Mata, en el puerto de la Parna. El ataque fué fácilmente rechazado por nuestras fuerzas, y los faciosos al retirarse lo hicieron bajo el violento fuego de nuestras tropas, que les causaron muchas bajas.

Los ataques de los faciosos sobre nuestras posiciones fueron rechazados y, en el segundo, su retirada fué desordenada, dejando abandonadas muchas bajas sobre el terreno.

En el frente de Oviedo no se ha registrado otra actividad que la de alguno que otro cañoneo. — Cosmos.

INFORMACION DEL EXTERIOR

La Internacional Socialista se ha dirigido a los trabajadores que la componen, propugnando por una semana de agitación internacional, por la causa del pueblo español

CRONICA INTERNACIONAL

INGLATERRA Y HOLANDA

HOY se daba en Londres por concluso un pacto secreto entre Holanda e Inglaterra —en la Diplomacia se da por secreto aquello que todo el mundo sabe—, asegurándose ambos países para caso de un conflicto armado. A Holanda le interesa, naturalmente, el poderío naval de Inglaterra —tiene mucho que perder en el terreno colonial el reino de Guillermo—, y a Inglaterra le interesan los yacimientos petrolíferos de la India. Son dos países que se completan en el terreno defensivo-ofensivo. La derrota del fascismo holandés, además, ocurrida en las recientes elecciones, hacen de Holanda una democracia auténtica alineada ya entre las naciones de este tipo, obedientes a la consigna antifascista que circula por todo el Mundo frente a los países totalitarios.

Este tratado secreto ha dado mucho que hablar en las cancillerías. El síntoma que de esta no es nada optimista. El quiere decir que las cosas de la futura guerra marchan hacia su desenlace fatal. Inglaterra tomando posiciones, es una muestra de esto, verdaderamente alarmante.

Es de esperar que, como consecuencia de este pacto, Alemania e Italia se vuelven nuevamente el pelo con sus flamenquerías de rigor, pues en realidad este Tratado significa la pérdida de otra batalla por Alemania e Italia en el terreno internacional.

Esperemos ver la Prensa de estos países fascistas, frente a ese establecimiento contractual entre Holanda e Inglaterra, que, además de estar hecho a espaldas de la Liga de las Naciones, tiene el carácter de pacto secreto, carácter totalmente en desuso en esta clase de compromisos, por lo menos en teoría. Ya sabemos que en la práctica, hoy, trabajan las cancillerías más que en ninguna otra época, en este sentido secreto. Si la guerra europea estallase, se verían verdaderas sorpresas en este orden diplomático. Lo que quiere decir que no hay que fiarse ni de lo que consideremos más seguro.

Para nosotros, el nuevo compromiso entre estas dos naciones significa que hablemos de perder totalmente la esperanza de que salga nada provechoso del grupo de naciones que gestionan nuestra pacificación. Bien se ve que, no sólo no creen en que la guerra de España acabe tan pronto, sino que temen que el conflicto se extienda. De ahí viene todo ese movimiento en las cancillerías que da como resultados esta clase de pactos. Nosotros, convencidos por nuestra parte de todo ello, apretamos los frentes, que es de donde ha de salir la solución, solución que no puede ser otra, para dejarnos tranquilos y satisfechos, que la victoria.

Pese a haberse retirado las fuerzas chinas de Pekín, las tropas japonesas aun permanecen en sus posiciones próximas a la ciudad

Pekín, 24. — En los círculos políticos atribuyen la rápida retirada de la división 37.ª al bombardeo efectuado en el puente de Marco Polo por la artillería japonesa, que si bien no produjo grandes desperfectos, ocasionó la muerte a más de veinte personas civiles.

No obstante el bombardeo, las tropas chinas permanecieron en sus posiciones avanzadas, obligándoles a retirarse des-

pués de duras penas. En cambio, la prometedora retirada de las tropas japonesas no ha tenido lugar todavía.

Tímese, en los círculos militares japoneses, que se insiste en la condición de retirada absoluta de las tropas chinas, lo cual agravaría la situación. Provisionalmente, ninguno de ambos países han mandado refuerzos a la zona de peligro. — Telexpress.

Una nueva reunión del Subcomité y un nuevo proyecto británico

Londres, 24. — El Subcomité de no intervención se reunirá a primeros de la próxima semana para examinar el proyecto que le someterá el Gobierno británico a fin de poner término a la situación estacionaria en que se encuentra la no intervención. Este proyecto ha sido ya elaborado totalmente por los técnicos británicos.

En los círculos bien informados se confirma que los términos exactos de este proyecto continúan en secreto y

que únicamente serán puestos en conocimiento de los delegados cuando se celebre la reunión del Subcomité.

Por otra parte, se ignora el contenido de las conversaciones entre Eden y Corbin y von Ribbentrop.

Se confirma que el proyecto en cuestión consiste en pedir por escrito a las Potencias que se pronuncien punto por punto sobre el plan transaccional británico del día 14 del corriente. — Fabra.

Eden prepara su cuestionario a los participantes en el Comité de «no intervención»

Londres, 24. — Se atribuye a Eden la intención de realizar un último esfuerzo para conciliar las distintas tesis expuestas en el seno del Comité de no intervención. Se dice que, para lograr dichos propósitos, el ministro británico de Negocios Extranjeros está ultimando la redacción de un cuestionario que será entregado a todos los países que forman parte del Comité de no intervención, y, principalmente, a Italia, Alemania y Francia, en el que se formularán diversas preguntas,

a las que los consultados habrán de contestar sin eufemismos de ninguna clase, o sea contestando sí o no, escuetamente, con objeto de evitar nuevas e interminables discusiones. De esta forma Inglaterra trata de obligar a los distintos países, pero principalmente a los tres arriba indicados y también a la U. R. S. S., a que se pronuncien de una manera categórica sobre los problemas relacionados con la no intervención en España. — Cosmos.

Se estima que la calma que actualmente reina en el norte de China es precursora de nuevos choques

Shang-hai, 24. — La Prensa china de Hankin y de Shang-hai reconoce la existencia del acuerdo del día 17 del corriente entre el general Sung-Cho-Yuan y la calma que actualmente se registra en el norte de China es más peligrosa que nunca.

Los diarios denuncian que los japoneses no han evacuado sus posiciones. Según el diario "Tak Ung Pao", los círculos bien informados justifican su inquietud por tres razones:
Primera. — Los japoneses vigilan estre-

tamente la ejecución del acuerdo por parte de los chinos, lo que seguramente provocará nuevos incidentes.

Segunda. — Los japoneses insistirán para que se efectúe la retirada de las tropas centrales de Pao Ting, capital de Hopel, y rechazarán la proposición del Ministerio de Negocios extranjeros chino destinada a fijar un plazo para la retirada simultánea de refuerzos.

Tercera. — Pedirán la eliminación de toda actividad antijaponesa en China. — Fabra.

CADA NUEVO PLAN BRITANICO DE MEDIACION, CONSTITUYE OTRAS TANTAS CONCESIONES PARA LAS POTENCIAS FASCISTAS, QUE LAS APROVECHAN INTENSIFICANDO EL APOYO A FRANCO

Moscú, 24. — "Investia" señala el acaparamiento de los minerales vascos por los fascistas alemanes; la construcción, por los alemanes e italianos, de fortificaciones dotadas de las más potentes piezas de artillería, ante Gibraltar y en el Africa del Norte; creación, en las mismas regiones, de bases aéreas y navales. El diario, entre otras cosas, dice:

"Cada vez que la diplomacia inglesa desempeña el papel de mediadora, termina su misión, irremisiblemente, en fracaso, y en gran éxito por parte de los invasores italoalemanes, que suman a su haber o activo una concesión después de otra.

Las buenas intenciones nunca fueron cortadas alas en el mundo político. La sesión de la Subcomisión, sostenida

con el presidente del Comité de no Intervención, del día 20 de julio, demostró una vez más a qué conduce la política forzada de compromisos.

Se deduce claramente que ni Grandi ni Ribbentrop intentan tener en cuenta la profunda convicción de Lord Plymouth, ni la declaración de Eden en la Cámara de los Comunes, sobre la unidad de las partes componentes del plan británico.

Grandi y Ribbentrop, y algunos otros, han asistido a la discusión y han emitido su voto solamente en aquellos puntos del plan inglés que les son propicios para continuar la intervención y ayuda a Franco. Es necesario buscar nuevos planes, que es lo mismo que decir, otorgar nuevas concesiones.

Mientras tanto, corre el tiempo y nuevas divisiones de italianos y alemanes, con nuevo material bélico, continúan siendo enviadas a los rebeldes. La España republicana continúa sufriendo el bloqueo disimulado bajo la farsa de la no intervención. Y se precisamente lo que interesa a Roma y Berlín.

El Comité de Londres, debido a la posición tomada por Italia y Alemania, se encuentra en la imposibilidad de continuar sus discusiones, a causa de las divergencias surgidas en la cuestión de la forma y orden de entablar las discusiones, pero la verdad es que los invasores alemanes e italianos no quieren evacuar sus tropas de España. Esto es lo esencial. Debemos saber de ello nuestras conclusiones." — Telexpress.

LA CAMPAÑA DE LA PRENSA «NAZI» SOBRE UN SUPUESTO ENVIO DE TROPAS Francesas A ESPAÑA, TIENE POR OBJETO PREPARAR EL AMBIENTE PARA EL TRASLADO DE NUMEROSAS DIVISIONES ITALIANAS Y ALEMANAS PARA REFORZAR LAS FILAS FACCIOSAS

París, 24. — Para hoy se espera la llegada a París del embajador francés en Londres, Corbin. Se sabe que anoche Corbin se entrevistó con Eden y Plymouth y que someterá al Gobierno francés proposiciones de la más alta importancia para el futuro de la no intervención.

Mientras tanto, el tono general de los círculos políticos y diplomáticos es pesimista, en lo concerniente al futuro del Comité de Londres. En París, la campaña de Prensa alemana contra Francia y las acusaciones de haber enviado "tropas de la Legión Extranjera a España" ha creado una atmósfera de malestar que perjudica enormemente las negociaciones que se esperan inevitables. Se sabe que la

campaña contra Francia, dirigida por Goebbels, continuará a pesar de los desmentidos oficiales franceses, ya que tiene una finalidad concreta. Según la señora Tabouis, la acusación contra Francia de haber enviado soldados a España quiere ocultar la gran maniobra que preparan italianos y alemanes. Se trata de enviar soldados en ayuda de Franco. El Estado Mayor italiano estimaba que debían enviarse quince divisiones a Franco para lograr un triunfo antes del próximo invierno. Mussolini propuso que Italia enviara diez divisiones, y pidió al "Führer" que Alemania enviase cinco divisiones. Hubo transacción y se acordó que fuesen reducidas a diez las divi-

siones que debían enviarse a España. Mussolini enviará ocho divisiones, y Hitler ha prometido enviar dos divisiones.

La campaña contra Francia a propósito del envío de soldados de la Legión Extranjera francesa tiene la finalidad de preparar a la opinión pública para el envío de estas divisiones. Se quiere crear un ambiente que justifique estos envíos, que se considere que los recientes incidentes exigen este sacrificio por parte de los dos países fascistas.

El tono general de la Prensa sigue siendo muy firme, y se continúa creyendo que los intereses estratégicos franceses exigen un pronto esclarecimiento de la situación en el Mediterráneo. — Fabra.

El gran comité árabe rechaza el proyecto de partición de Palestina

Jerusalén, 24. — El gran Comité árabe ha expuesto en un memorándum dirigido a la Comisión de Mandatos de la Sociedad de Naciones, sus objeciones al proyecto de partición de la Palestina, reservándose los derechos de la población árabe por la independencia total de todo el país.

Este memorándum también ha sido mandado al ministro británico de Colonias, Orms Bygore y al comisario del Estado británico, Wauchope. — Telexpress.

La penetración comercial alemana en América latina

Nueva York, 24. — La Prensa americana se ocupa de la penetración de Alemania en el mercado de la América latina.

"New York Times" declara que la nómina de importación alemana en Salvador ha aumentado de 24 por 100 en 1935 a 33 por 100 en 1936.

Washington comunica que Alemania ha presentado sus protestas contra el tratado de comercio firmado recientemente entre el Brasil y los EE. UU., declarando que estos contratos son un perjuicio para el comercio exterior alemán. — Telexpress.

Desórdenes en Calcuta

Calcuta, 24. — Los partidarios del fakir Ipi destruyeron las obras de caminos que realizaban los indígenas bajo la protección militar británica, en la región entre Bahadur y río Shartu. Los rebeldes atacaron a las tropas de protección indobritánicas, hiriendo a un oficial inglés y a dos soldados indios.

Los trabajos se interrumpieron hasta la llegada de los refuerzos de protección militar. — Telexpress.

Se agrava la situación en la China del Norte

Tientsin, 24. — Según el Estado Mayor japonés, la situación en la China del Norte se agrava nuevamente, debido a la inseguridad del desplazamiento de la zona de conflicto, de la División 37. — Telexpress.

Impresiones de un escritor británico sobre la situación de la U. R. S. S.

Londres, 27. — El periódico liberal "News Chronicle" anuncia esta mañana en forma sensacional una serie de artículos de Pablo Winterton, que regresa de un viaje a la U. R. S. S. En el artículo de introducción que se publica hoy, Winterton declara que no hay nada de cierto de los rumores circulados por el extranjero a consecuencia del último proceso de Moscú. Declara el articulista que ha podido sacar documentación de las fuentes más diversas y ha podido ver muchas cosas por sí mismo.

— No hubo agitación en Moscú

—dice— no hubo necesidad de tropas para mantener el orden en las calles. Lejos de haber sido enterrada, la nueva Constitución es objeto de todas las conversaciones y se preparan activamente las primeras elecciones generales para el próximo otoño. No se trata de dictadura militar ni de ley marcial. Todo lo que puede decirse es que ha aumentado el control civil sobre el Ejército. Es igualmente falso que se verifique un retorno al régimen capitalista. Hay diferencias en los ingresos, pero nada que indique decadencia del socialismo. — Fabra.

Hitler está más interesado que nunca en ayudar a su instrumento, Franco

París, 24. — En su crónica habitual de "L'Oeuvre" dice, entre otras cosas: "Mientras París y Londres se felicitan, generalmente, de ver a Alemania más reservada que Italia en los asuntos de España, no falta en Berlín quien juzga que el Reich está más interesado que nunca en el éxito de Franco en España.

Para el logro de este éxito, no parece que, oficialmente, Alemania se disponga

a ahorrar esfuerzos." Refiriéndose al plan que Mussolini sometió últimamente a Hitler sobre la ayuda a los generales facciosos por las dos Potencias fascistas, madama Tabouis dice saber que al acuerdo firmado en definitiva es el de reducir a diez el número total de divisiones que enviarán a España, de ellas, ocho italianas y dos alemanas. — Fabra.

Rumores sobre un supuesto tratado secreto angloholandés

Londres, 24. — En los círculos políticos se habla de la conclusión de un tratado secreto angloholandés, por el cual Inglaterra, en caso de ataque, protegería militarmente las posesiones holandesas en la India.

A este propósito, se indica el gran interés que tiene Inglaterra para poder utilizar ilimitadamente, en caso de conflicto, los yacimientos petrolíferos de las indias holandesas.

Estos rumores, sin estar confirmados, circulan desde ya hace tiempo en los círculos políticos, tomando últimamente más incremento ante la presente tensión en Extremo Oriente. — Telexpress.

Después de conferenciar con Eden, Corbin se ha trasladado a París

Londres, 24. — La Agencia Reuter informa que el embajador de Francia en esta capital, Corbin, celebró anoche una prolongada conferencia con Eden, después de la cual decidió salir esta mañana con dirección a París, según parece para someter a la consideración de su Gobierno las nuevas proposiciones británicas que, en forma de pregunta, serán entregadas por Inglaterra en la próxima reunión del Comité de no intervención.

Corbin ha salido esta mañana con dirección a París, esperándose que se halle de regreso esta noche o mañana por la mañana. — Cosmos.

Los Sindicatos de cara a la guerra

EN LEVANTE, LA C. N. T.

EL CONGRESO REGIONAL DE SINDICATOS APROBO DICTAMENES DE GRAN IMPORTANCIA SOBRE ESTRUCTURACION POR INDUSTRIAS Y LA POSICION ANTE LA REVOLUCION Y LA GUERRA

Seiscientas delegaciones de obreros y campesinos confederales magnificaron el comicio sindical de Alicante

El jueves, día 22, fué clausurado en Alicante el congreso regional de la Confederación levantina. Numerosas delegaciones, que comprendían organizaciones industriales y campesinas realizaron con su presencia e intervención, con los dictámenes aprobados, una evidente manifestación de los progresos y el estado de capacitación y de fuerzas del proletariado de esa región, donde la C. N. T., de modo ostensible, por su intensiva penetración y concretos planteos y soluciones en las masas trabajadoras, ocupa un primer plano. El congreso, como preocupaciones fundamentales, y no hay en el presente otras que pueda superdiarlas, examinó las circunstancias actuales y tras de su objetivo enfoque, aprobó dos dictámenes, de los cuales daremos una versión, por el fondo de orientación que resuelven y la posición que ponen de relieve, en estos momentos por parte de la Confederación.

En el orden del día del congreso, revalorador de su importancia, estaban comprendidos puntos que, al más mínimo examen despertaban la atención de todos los trabajadores. Fuera de los dos centrales, cuyo comentario irá a continuación, hubo otros para la coordinación económica en la región levantina, por la creación de un organismo regulador de la Economía confederal, industrial y agraria, y la formación de una banca del mismo tipo, lo que no significaría entrar en contradicción con un plano de economía nacional, sino solventar transitoriamente, en el período de reeducción y fortalecimiento económico del proletariado, las cuestiones ligadas a los trabajadores confederales. En un orden casi similar se aprobó la ayuda económica y política a los campesinos, la creación de una Escuela de preparación técnica y de organismos políticos en nuestros sindicatos, tendentes a abarcar, en sucesiva y filiales radios de acción la necesaria formación política en las contingencias que deba sobrevenir al movimiento confederal.

También, y asumiendo con él una posición clara en el movimiento obrero antifascista español, se dictaminó sobre la separación de los sindicatos, acordándose medidas que hallarán eco inmediato en todos los organismos proletarios interesados en preservar la lucha revolucionaria de infiltraciones corruptivas y dar garantías a las conquistas de la clase trabajadora.

terés más relevante, los respectivos dictámenes dieron claramente con qué ánimo el comicio confederal levantino encará las soluciones que le eran planteadas. En el punto 6.º, al considerarse la "Estructuración de los Sindicatos por Industrias", la 11.ª Sesión del congreso aprobó el dictamen, cuyas consideraciones, en líneas generales, son las siguientes: "La C. N. T., que se halla vitalizada por la captación revolucionaria de los problemas del momento e interpreta las aspiraciones del proletariado, agitando que la persistencia en sostener organizaciones de tipo profesional, al margen de los Sindicatos de Industrias, constituyen un divorcio entre la gran masa de productores. Para superar este, y unificar la ciudad y el campo, se acuerda la estructura de los Sindicatos Industriales, y que la delimitación definitiva de ellos la dé un Pleno Nacional de las Federaciones de Industrias, conjuntamente con el Congreso Nacional de Economía o la Sección Económica del Comité Nacional.

En el que comprendía el 11.º punto del orden del día: "La C. N. T. ante la guerra y la Revolución", los acuerdos fueron fijados del siguiente modo: La guerra, en España, que ha creado condiciones revolucionarias donde los partidos y organizaciones obreras han debido adaptarse en cierta medida, ha creado, no obstante, un fenómeno especial: ninguna tendencia del movimiento obrero presenta indicios, a medida que la lucha se prolonga, de querer prescindir de realizaciones totalitarias de sus principios. La Confederación debe, entonces, tomar una posición, ante la realidad planteada. La intervención cesetista en el Gobierno se produce en momentos de improvisación orgánica de nuestra parte para asumir tales funciones. Es evidente que, a pesar de ello, la C. N. T. logró improvisar en los primeros momentos un índice de programa. Pero la falta de una plataforma permanente con objetivos trazados con vistas a la realización de una política que abarque todos los problemas de orden político, económico y militar, que obligan resolver las actuales circunstancias. Ello nos impulsa a concretar esa plataforma, de objetivos tales que respondan asimismo a una trayectoria de gran alcance histórico y revolucionario. El movimiento confederal y libertario debe plantearse la condicionada intervención en el Poder, sin, en ese trance, ser determinado por los partidos republicanos y marxistas.

Sentado este principio con la base de los Sindicatos, debe convenirse que una participación tal, debe apoyarse en una unificación de todo el movimiento libertario, comprendidos en él los sindicatos, la específica y las Juventudes, para fijar un programa de intervención y enfoque nacional, que englobe los objetivos inmediatos y futuros de la política interior de España y su posición exterior. Concretamente, esta tesis tiene en el dictamen estos puntos:

- Colaboración condicionada con todos los antifascistas en el período de la guerra.
- Participación en el Poder, proporcional y en sus órganos representativos y ejecutivos.
- Realización jurídica de la democracia social.
- Socialización, en manos de las correspondientes Federaciones Industriales.
- Comercio interior y exterior regulado por las dos Sindicatos.
- Supresión radical del proselitismo en el ejército.

Los comisionados políticos del mismo bajo la gestión directa de la C. N. T. y la U. G. T.

Supresión del sabotaje en las brigadas influenciadas por la C. N. T., F. A. I. y Juventudes Libertarias.

Mantenimiento de todas las conquistas obreras, y no permitir la revisión de ninguna de las situaciones planteadas por la lucha proletaria.

Prohibición absoluta a los órganos gubernativos y judiciales de intervenir en represiones, detenciones o reclamaciones de carácter político-social, mientras no lo dictaminen comisiones constituidas al efecto por los Sindicatos.

Reconstitución inmediata de los Consejos municipales y provinciales. Supresión de los delegados gubernativos. Constitución de Comités de Enlace C.N.T.-U.G.T. en todos los pueblos, comarcas, provincias, regiones y en el orden nacional.

Estas son, a grandes líneas, los dictámenes dados en Alicante, en el Congreso regional levantino. Ellos lo significan, por sí solos, en toda su importancia.

La Federación Nacional de la Industria Ferroviaria cursa telegramas al Presidente del Consejo

De acuerdo con el decreto del 3 de agosto de 1936, el Comité Nacional de Ferrocarriles concedió plus-guerra, considerando este acuerdo dentro de sus facultades.

Existiendo hoy orden contrario por parte de ese Ministerio, respetuosa, pero enérgicamente, en nombre de esta Subsección, protestamos lo sean restadas facultades al Comité Nacional de Ferrocarriles.

Necesidades imperiosas, carestía vida, igualdad otras industrias y cuerpos de Estado, rogamos implantación inmediata plus.

Federación N. I. Ferroviaria Subsección Lora

En la campaña de insidias antisindicales, no se trepida en desfigurar los hechos

Molinero y los trabajadores confederales del taller Mon

Hemos leído en "Las Noticias" del 20 del corriente algo tan lamentable que no podemos dejar pasar sin decir algo, no al autor del artículo en cuestión, sino más bien a la Junta de la Sección de Cerrajeros de la U. G. T., para que ellos, puesto que éste pertenece, si no estamos mal informados, a la misma Sindical, den la contestación merecida a quien seguramente no sirve nada más que para sembrar discordias y crear obstáculos cuando de realizar una buena obra se trata.

Cuando la Sección de Cerrajeros de la C. N. T., en una asamblea general, tomó el acuerdo de socializar el ramo, se dirigió a la Junta de la Sección de la U. G. T., comunicándole por escrito el acuerdo en cuestión, y de común acuerdo se convino en que, para evitar rozamientos entre los compañeros dentro de los talleres, siempre que se fuera a socializar un taller, los que fueran a realizar tal gestión, avisarían a los que tuvieran minoría en el mismo de que se trataba, para que fuera retirada y acoplada allí donde se tuviera mayoría. Esto lo fué de común acuerdo entre ambas Juntas y por acuerdos tomados en asambleas generales celebradas por separados en las dos Secciones.

Si todo esto se puede demostrar con las actas que de las reuniones mencionadas se levantaron, como se atreve Molinero a decir que nosotros, los de la C. N. T., imponíamos el "despido" en los talleres donde teníamos mayoría?

El miércoles de la semana pasada, en una entrevista celebrada entre la Junta de la Sección de Cerrajeros de la U. G. T. y nosotros se convino realizar todas cuantas gestiones estuvieran a nuestro alcance para llevar a cabo la socialización de conjunto, según acuerdo tomado entre ambas Sindicatos.

En cuanto a que los trabajadores de la casa Mon que pertenecen a la C. N. T. no son obreros cualificados, motivo por el cual no quieren dar cumplimiento al acuerdo, lo hemos de contestar que en este taller no se ha podido conseguir que a nuestros compañeros les hayan podido calificar de obreros

especializados, y, en cambio, los que están afiliados a donde él mal pertenece, han alcanzado que los califiquen a todos.

Y, para terminar, brindamos a Molinero la oportunidad y le recomendamos se dedique a escribir cosas útiles para el bien de la Revolución, porque nosotros creemos que sólo sirve para sembrar discordias.

La Junta de la Sección Cerrajeros del Sindicato de la Industria Siderometalúrgica.

Federación Nacional de la Industria del Petróleo

- Este Comité Regional, ha estimado oportuno la celebración de una asamblea amplia, de carácter regional, y a la que por la presente, quedáis convocados todo el proletariado del Petróleo de mar y tierra que estáis encuadrados dentro de nuestra Federación, la cual tendrá lugar hoy, domingo, día 25, a las nueve de la mañana, en nuestro local social, calle de Calabria, 12 (Barcelona), bajo el siguiente orden del día:
- 1.º Lectura del acta anterior.
 - 2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
 - 3.º Nombramiento de Comisarios-revisores de cuentas.
 - 4.º Informe de los delegados que asistieron a nuestro último Pleno Nacional de Regionales, celebrado en Valencia.
 - 5.º Nombramiento de un delegado por esta Regional, para constituir nuestro Comité Nacional.
 - 6.º Nombramiento de cargos por Tierra y Flota a este Comité Regional.
 - 7.º Asuntos generales.

AL MARGEN DE LOS SINDICATOS, NO ES POSIBLE NI ADMISIBLE PLANTEAR NINGUNA CUESTION

El Comité Regional de Relaciones de la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria, advierte a los trabajadores, ante las múltiples y continuas maniobras que determinados elementos están realizando, en el sentido de unos pliegos enviados a las líneas, para recoger firmas pidiendo ciertas mejoras, que en modo alguno discuten, pero que no concide con la naturaleza sindical de nuestra organización. Este procedimiento, por completo ajeno y al margen de los Sindicatos, debe ser desautorizado, por pretender responder a consignas, que los contradicen o quieren restarles influencia en los destinos de la economía, para sumergirla en el mar de la impotencia.

COMITE REGIONAL DE JUVENTUDES LIBERTARIAS DE CATALUÑA

Para estructurar definitivamente los equipos de Propaganda de la Jira Regional, se convoca a los siguientes compañeros: Ricardo Baldó, Manuel Ruiz, Amadeo Colom, Mariano Brionés, Ginés García, Ginés Alonso, Enrique Sanchiz, Vicente Santis, Armando del Moral, José Minué, Riquer Palau, Vicente Marced, Carmen Quintana, Soledad Estorach, Pedro Conejero, y a todos cuantos hayan de participar en esta Jira Regional, para el día 27, a las siete en punto de la noche.

No deben faltar a esta reunión, ya que la jira está completamente estructurada, teniendo el propósito de poder entregar las circulares con el nombre de oradores y demás detalles a todos los Comités Comarciales en el próximo Pleno Regional de Comarcas.

Esperando que no faltaría, porque acarrearía un retraso enorme en la ya estructurada jira, os saludamos, por el Comité Regional, la

Secretaría de Propaganda

OBRA CONSTRUCTIVA DE LA REVOLUCION

LA SOCIALIZACION EN VILLAJYOSA

Por Mariano Cardona Rosell

(Continuación)

XIII

bre ejercicio de la profesión de médico en la localidad. Se ha querido evitar que nadie pudiese tildar al nuevo Municipio de haber organizado los servicios en forma que resultase a la vista de terceros un monopolio, sin las garantías que siempre pueden considerarse los individuos les son reservadas si en su facultad está el poder recurrir a facultativos que no pertenezcan al servicio oficialmente constituido por la Consejería. Pero los servicios se han dotado con tal largueza, que se bastan, y aun se sobran, para atender las necesidades de la total población del término municipal, y está todo previsto, y dispuesto, para el automático aumento de personal fijo en cualquier momento que se vea es indispensable así hacerlo. Naturalmente que si alguien recurre a los servicios de los médicos particulares, las minutas de honorarios de éstos y las recetas que extiendan son de cuenta de quien recurre a ellos. Cada vez es menor el número de estos médicos particulares, sencillamente por la excelente capacidad y buen servicio que el pueblo recibe de los médicos y demás personal sanitario dependiente de los organismos creados, o intervenidos, por la Consejería municipal de Sanidad y Asistencia Social.

Uno de los mejores edificios del término municipal, en la propia localidad de Villajoyosa, calle de Colón, 28, que era un excelente "chalet", de varios pisos, y amplias habitaciones, ha sido cedido voluntariamente por su antiguo propietario al Municipio, para facilitar la puesta en práctica de lo que ya hoy es una realidad en beneficio del pueblo. En él está instalada la Consejería de Sanidad y Asistencia Social y, además, los siguientes centros y clínicas:

- Casa de Socorro (clínica de urgencia), con servicio permanente.
- Consultorio clínico (para Medicina y Cirugía).
- Hospital de Cirugía y Maternidad, con quirófano, antequirófano, electroterapia y demás salas necesarias. Hay 20 camas, pero su número es ampliable, caso necesario (hoy son más que suficientes).
- Centro de radiología.
- Laboratorio de análisis químicos y biológicos.
- Clínica odontológica.
- Clínica veterinaria.
- Consultorio oftalmológico.
- Consultorio de especialidades (otorrinolaringología - aparato digestivo y nutrición - obstetricia y ginecología - sifilografía y venereología - aparato respiratorio y circulatorio y cirugía gene-

ral y traumatología). Los especialistas vienen periódicamente, a días fijos semanales, de la capital de la provincia, y, además, en cualquier momento preciso, caso de urgencia. Son pagados por la Consejería de Asistencia Social y Sanidad, al igual que todo el personal de los centros antes indicados, radicados en Villajoyosa.

Existe personal suficiente de inspectores, médicos visitantes y de guardia, practicantes, comadronas, enfermeras, odontólogo y veterinario. Se atienden todas las funciones propias de la Beneficencia municipal.

Para tener derecho a ser visitado cualquiera de los vecinos de la población es requisito indispensable presente la tarjeta sanitaria o, en su defecto, demostración justificada por la Consejería de Asistencia Social de carecer de medios económicos.

La tarjeta de asistencia médico farmacéutica, llamada también sanitaria, se facilita a todas las familias residentes en el término municipal, por el doble procedimiento siguiente:

Todas las industrias (desde la pesquera a la de hilados, etcétera) reciben una cantidad de tarjetas correspondientes al número de productores que ocupan. Estas tarjetas van a favor de las familias respectivas. Son facilitadas por las Industrias, que abonan directamente a la Consejería de Asistencia Social y Sanidad un tanto alzado por el importe total de las tarjetas respectivas, mensualmente. Con esto, prácticamente, todas las familias tienen asegurada su tarjeta. Pero, por si alguien no quedara incluido en este reparto, cualquier ciudadano residente en el término municipal tiene derecho a adquirir la tarjeta sanitaria, que le será facilitada a un precio económico, pero según la naturaleza de sus recursos económicos (hay contra tipos, el menor de 250 pesetas al mes, y el mayor de 10 pesetas al mes). Si se trata de familia que no tenga ingresos que basten para cubrir el coste de la vida, y lo justifica debidamente a Asistencia Social, ésta le facilita gratuitamente la tarjeta sanitaria. A todo poseedor de tarjeta sanitaria se le da exactamente el mismo servicio, o sea, que tiene plenitud de derechos, tanto para la asistencia médica como para recibir gratuitamente todas las medicinas prescritas por el médico.

La referida Policlínica se ha convertido también recientemente en Centro secundario del Instituto de Higiene de Alicante, con los siguientes dispensarios: Antituberculoso, Antituberculoso, Antivenéreo, Fucicultivos, Maternidad, Otorrinol-

(Continuará)

LA REVOLUCION EN EL CAMPO

UN RECLAMO DE LAS COMARCAS CATALANAS

Precisa aplazar las elecciones para la constitución de los Sindicatos Agrarios

Es innegable que en el campo catalán existen en situación latente, innumerables conflictos de orden político y económico que es necesario resolver rápidamente si no se quiere participar en complicidad con la actitud de pasividad, de carencia de estímulo, que se traduce en abandono de los cultivos, por parte de la mayoría del campesinado catalán.

Sería pueril tratar de oscurecer que esta actitud cunde mayormente en las comarcas tarraconenses, donde la reacción ha iniciado una ofensiva a fondo que amenaza seriamente las conquistas del proletariado revolucionario, que había logrado ya su absoluta reivindicación, con la creación de sus organismos económicos dependientes de nuestra Organización sindical y que respondían perfectamente, atendiendo a la anomalía de la situación, a su determinado cometido.

Por si no fuera bastante anómala esta situación, la inoportunidad de la convocatoria de las elecciones para renovarse las Juntas de los Sindicatos Agrarios, creados o facultados para cumplir el Decreto de sindicación obligatoria de los trabajadores de la tierra, viene a incrementar más, soliviantando las pasiones de los campesinos hacia los demás sectores, y amenazando romper la afinidad del bloque antifascista en los medios rurales.

Cuando no se ha verificado aún el desdoblamiento de los Sindicatos Agrarios de la "Unión de Rabassaires".

Cuando se están poniendo innumerables obstáculos para la admisión de nuestros compañeros, por parte de los dirigentes de aquellos organismos.

Cuando no se han creado las Juntas Municipales Agrarias, que debían determinar, en principio, la validez del censo social agrario de las respectivas localidades.

Cuando no se ha constituido aún el Consejo de Agricultura, organismo regulador de toda la política del campo, que debe en cada caso determinar la validez de los censos y fiscalizar, procediendo a las indagaciones precisas, los censos municipales agrarios a requerimiento de las correspondientes Juntas, se convocan unas elecciones que, por improcedentes e inoportunas, por mal organizadas y por extemporáneas, será preciso repetir, encontrando aún más este estado de pasiones latente en la ruralidad.

Quisiéramos demostrar a todos que para la constitución de las Juntas precisa organizar con antelación los organismos. No es suficiente establecer en cada localidad un censo municipal agrario. Los organismos que deben responsabilizarse de toda la labor económica del campesinado, no se improvisan en unas horas ni en unos días; hace falta crearlos dándoles todas las facilidades inherentes a la labor que se les ha encomendado.

A su debido tiempo, nuestra organización planteó una solución que resolvía el problema. La terquedad de ciertos sectores y la incompreensión de los demás, motivó el que fuera desechada, y de tumbó en tumbó, hemos llegado todos a la conclusión de que, de haber optado por aquella propuesta, nos ahorramos organismos y hubiéramos llegado con toda facilidad al fin propuesto, sin las luchas cruentas a que posiblemente pueden llevarnos unas elecciones de tal trascendencia en los momentos actuales.

Hemos manifestado ininidad de veces, que se impone en forma terminante el que los organismos oficiales respondan genuinamente a las nobles aspiraciones de reivindicación, latentes en los medios correspondientes. Si en vez de esto se aprovechan las posiciones políticas para favorecer a determinados partidos y organizaciones, dando el espaldazo a los demás; se intensifican los odios, recrudescen las pasiones de tendencia, cundiendo la anomalía en perjuicio de la producción.

Si en los medios industriales esta situación es peligrosa, lo es mucho más en el campo, donde en unos minutos de desaliento, de amargura, que suelen degenerar en excesos pasionales, pueden estropearse los cultivos de una estación, la pérdida de la producción de un año agrícola, pérdida irreparable hoy que produciría en consecuencia el hundimiento de nuestra Economía con sus efectos correspondientes en los frentes de lucha.

Invitamos a todos a juzgar unos momentos las consecuencias que pueden desprenderse de estas decretadas elecciones, y si después, a pesar de todo, se cree en su oportunidad, que cada cual cargue con la responsabilidad que por su actitud se haya hecho acreedor.

Francisco Caillo

¿LA EXPLOTACION FAMILIAR PERTURBA A NUESTRA ECONOMIA?

ECONOMIA AGRICOLA

En la lucha sostenida por los apesados a la propiedad, en este período revolucionario donde las colectividades han sentido la base en que tiene que fortalecerse la propia Revolución, se ha discutido y debatido lo que representa la explotación familiar para nuestra Economía agrícola.

Como que los polemistas eran todos parte interesada y al hacer el panegirico de la explotación familiar aportaban argumentos sólo para congratularse la adhesión de los afectados, es nuestro deber afirmar que la explotación familiar, no solamente perturba a nuestra Economía, sino que entorpece el avance revolucionario que el proletariado ibérico empuja con sus armas en el frente y sus consignas en la retaguardia.

En un país donde los explotadores hacían su agosto, como en el nuestro, y la expansión mental era monopolizada por los privilegiados, precisase una convulsión como la promovida hace un año por los fascistas para desterrar esa serie de prejuicios que, como una herencia ancestral, asolaban nuestro pueblo.

Residuos de este sistema quedan todavía en los apesados a la propiedad privada, en este sistema de explotación mal llamado familiar. Aprovechándose de esta convulsión y en este paréntesis legislativo donde la demagogia política, con el fin de crear proclitos, fuesen de donde fuesen, ha hecho estragos, los apesados a la propiedad, encontrándose bien, a su modo, y desconociendo otro ambiente que el impregnado de un egoísmo estúpido, más misero que prospero, lo hace esclavos de su misma ambición.

La Economía agrícola española, si no se desenvuelve dentro de un sistema colectivo, nunca podrá llegar a un grado de prosperidad relativa, ni siquiera a ponerse al nivel de otros países.

La explotación familiar perjudica principalmente en dos casos, que siempre repercuten en nuestra Economía, casos que pueden desterrarse fácilmente en un sistema colectivo.

Uno, es la necesidad que tiene el campesino de cultivar un poco de cada cosa para su propio consumo, aunque las tierras que cultiva estén inadaptadas a los

cultivos que esta necesidad le obliga a explotar. El otro, es la necesidad que tiene del intermediario para deshacerse de sus insignificantes productos que le sobran, y que equivale a mantener una legión de parásitos para la Economía a fin de poder efectuar esta transacción.

En cambio, la colectividad, con sus facilidades de intercambio de productos con otras filiales, puede explotar sus tierras con cultivos adecuados a las mismas, y puede vivir sin esta preocupación constante del individuo de producir para el abastecimiento de productos y lograr su abaratamiento, porque sabe de antemano que, aunque carezca de un producto, otras colectividades lo producen. Y fácilmente pueden intercambiarse, sin necesidad del parásito económico del intermediario.

En resumen, podemos convenir que la explotación de la tierra en carácter familiar entorpece la Economía, en el sentido de no explotar los cultivos adecuados a la tierra cultivada y cerrar las puertas a la nueva maquinaria agrícola, persistiendo con el mismo rudimentarismo de siempre y la consiguiente merma en la producción, facilitando el acceso del intermediario para sus transacciones, aumentando el coste de la vida.

Por todas estas causas enumeradas, y teniendo en cuenta el constante atraso en que ha vivido y aun vive nuestro campesino, debemos combatir la explotación familiar y propagar el régimen colectivo.

Si persistimos como hasta ahora con el régimen familiar, la Revolución habrá dado un gran paso social, pero nada habrá hecho en el sentido económico. De proseguir, produciríamos como antes, y nuestras mercancías en el extranjero tropezarían con la competencia de otros países que producen mejores calidades y más económicas que las nuestras.

O imitamos a ellos o iremos dando vueltas en esta área viciosa, de donde no sabemos salir, quedando reducida nuestra Economía al triste papel que hasta en estos momentos ha sido considerada, propio de un país pobre y atrasado como lo ha sido el nuestro.

R. Jusafresca

COMITE REGIONAL DE JUVENTUDES LIBERTARIAS DE CATALUSA

Secretaría de Propaganda ACTOS EN LA REGION CATALANA

Hoy, domingo, día 25:

MANRESA. — Inauguración de un ciclo de conferencias, organizado por la Comisión de Propaganda C. N. T. F. A. I.-J. L. de Manresa, celebrándose la primera hoy domingo, a las diez de la mañana, en el Teatro Kumani, a cargo del compañero Ramón Porte, sobre el tema: «El problema agrario en Cataluña».

VILLANUEVA Y GELTRU. — Conferencia, a las diez de la mañana, en el acto de inauguración de una Biblioteca a cargo del compañero Menéndez Caballero, sobre el tema: «Misión cultural de las Bibliotecas».

ATENEOLIBERTARIO DE GRAMNET DEL BESOS. — Este Ateneo, propagando en la labor cultural empujada, ha organizado para hoy, domingo, día 25, a las seis de la tarde, en el local de los Sindicatos de la C. N. T., una confe-

rencia a cargo del compañero Juan Blasco, quien disertará sobre el tema «Guerra y Revolución».

BILBAO. — Jira de concentración comarcal y mitin. Harán uso de la palabra: Araceli Guillén y los compañeros Conejero, Liarte y Franco.

En La Beguda, las Juventudes Libertarias de esa localidad han organizado una conferencia por el compañero Gines Alonso, que disertará sobre: «Estructuración, misión y posición actual de las J. L.».

REUS. — Las J. L. de Reus tienen organizada una jira que se celebrará en la playa de Salou, y en el cual un compañero iniciará una charla con el tema: «Cómo ganar la guerra y afianzar la Revolución». Hora de salida, a las seis de la mañana, por el ferrocarril.

Día 27 de Julio, a las siete en punto: En las J. L. de la Industria Siderometalúrgica el compañero Vicente Marco dará una conferencia sobre el tema: «Evolución y Revolución».

Día 28 de Julio, a las nueve de la noche: Las J. L. de Vilasar de Dalt han organizado una conferencia que irá a cargo del compañero Manuel Buencasa, con el tema: «El deber del militante».

Día 29 de Julio: En Cardona, mitin de las J. L. Hablarán M. Briones, G. García y Sentís. (Vendrán a buscarlo a las seis de la tarde a estas oficinas.)

Día 1 de agosto de 1937: Jira comarcal en Ausona. Irán los compañeros Liarte y Briones.

Las Colectividades agrícolas fueron creadas con la finalidad de intensificar el trabajo en régimen de igualdad. Quienes de una o de otra forma atacan a las Colectividades constituidas, causan perjuicio a la Economía, y se portan como reaccionarios.

La Federación Regional de Campesinos de Cataluña prepara importantes trabajos de Avicultura para los Sindicatos y Colectividades Agrarias

Era en este mismo mes de julio del año pasado, a raíz de las jornadas gloriosas del 19, que un puñado de compañeros avicultores, dándose perfecta cuenta de la importancia que había de tener la Avicultura en el nuevo resurgir social y económico que daba comienzo, formaron esta Sección.

La labor que realizó fue acogida con caluroso entusiasmo por multitud de Colectividades campesinas, que, dejando la rutina y anticuado fanatismo de sus antepasados, se dispusieron a transformar sus corrales antihigiénicos y mal condicionados en granjas colectivas modernas, pobladas con animales de pura raza, con ejemplares bien seleccionados que multiplicarán su producción.

A pesar de las campañas derrotistas que todos los sectores políticos hicieron en contra de las Colectividades agrícolas, y de las incultas persecuciones de que han sido objeto estos últimos meses, cabe en la satisfacción de ver prosperar ininidad de granjas avícolas, esparcidas por todos los campos de Cataluña y de otras regiones de España, y que serán el fundamento de una potente industria avícola española que jamás tuvimos. Como se ve, la obra constructiva siempre es fecunda.

PIENSOS O HANCIOS COMPLETOS Dificilmente resulta hoy confeccionar nuestros raciones para las aves, cuando apenas se encuentran cereales, harinas de carne y otras materias que entran en su composición.

Precisamente, por estas dificultades, que no permiten a nuestras Colectividades y Sindicatos repararse ellos mismos sus raciones completas y por lo antieconómico que resulta alimentar las aves a base exclusivamente de gra-

LABOR A REALIZAR ANTE LA PROXIMA TEMPORADA

nos, siempre con relaciones nutritivas desequilibradas, es por lo que hemos de procurar, por todos los medios que estén a nuestro alcance, montar unos almacenes y unos molinos capaces de suministrar pienso completo a todas las granjas de nuestra Organización.

Los campesinos, algo refractarios a aceptar todo lo que no sean las prácticas tradicionales que sus antepasados realizaban, alimentando a sus gallinas con cuatro puñados de maíz tirado por el suelo, al ensayar nuestros piensos completos se han convencido inmediatamente de que son mejores que el maíz y que los granos, y de que las gallinas dan más huevos con el pienso completo que con los granos solos.

Todos los compañeros campesinos, que por primera vez dan a sus avus el pienso que prepara la Sección de Avicultura, nos escriben comunicándonos que les ha aumentado la puesta en más de un 20 por 100.

MATERIAL AVICOLA Cuando el avicultor o campesino tiene nociones de Avicultura y es un poco mañoso, la mayor parte de los utensilios secundarios de la granja se los ha construido él mismo, porque le han salido más baratos que comprándolos al comerciante, que le cobra a veces el 100 por 100 más de su valor. Hoy, que los trabajadores estamos construyendo una sociedad nueva —si, una sociedad nueva— que va con un hecho las Federaciones de Industria y que no hemos de recurrir al comerciante ni al intermediario; no será económico que el avicultor y campe-

sino haga a la vez de carpintero, de albañil, de lampista etc. Dentro de nuestra Industria enajaja perfectamente un hombre o los que sean necesarios especializados que construyan todos los utensilios que se necesitan para la granja.

Reconociendo las ventajas que esto reportará para facilitar material adecuado a todas las explotaciones avícolas, estamos construyendo comederos, bebederos, tolvas, bidales registrados, etc., para servirlos a todos los que los precisen igualmente los proporcionaremos incubadoras, criadoras y cuanto se refiera a nuestra industria. Al comienzo de la próxima temporada, hemos de tener todo a punto para que nuestros esfuerzos en la reconstrucción de la nueva Economía avícola rindan el máximo provecho.

Federación Local de Grupos Anarquistas de Badalona

Se pone en conocimiento de todos los compañeros aliados a la F. A. I. y pertenecientes a los Grupos, que pasen por esta Secretaría, de diez a doce de la noche, antes de mañana viernes, para comunicarnos un asunto urgente para la buena marcha de nuestra organización española. F. A. I. Vuestros y de la causa.

El Comité. Nuestra nueva dirección: Fermín Guillán, 14. Tel. 489.

PLANTELES DE REPRODUCTORES

Hay varios procedimientos para comenzar la instalación de una granja avícola: Comprando huevos e incubándolos, comprando pollitas recién nacidas, comprando pollitas de dos a seis meses, o adquiriendo gallinas ya adultas con sus correspondientes gallos para la reproducción. Comprar pollitas o aves adultas es el procedimiento más seguro, a nuestro parecer para salir airoso en esa empresa aunque a simple vista parezca el más costoso.

La Sección de Avicultura que conoce al dedillo cuáles son las Granjas que pueden tener gallinas de raza mejor seleccionada, debe hacer, mejor dicho, hará todo lo que sea necesario para proporcionar a las Granjas colectivas, lotes de pollitas o reproductores que ofrezcan garantía absoluta de origen, única forma de que no sea comprendida la buena fe de nuestros compañeros, por esa pléyade de avicultores desconfiados que suelen vender gato por liebre, como vulgarmente se dice, defraudando a los que sólo conocen su granja a través de los anuncios y catálogos de propaganda.

HUEVOS DE INCUBAR Y POLLITOS DE UN DIA La temporada pasada a pesar de la despoblación que a causa de la guerra y la Revolución, habían sufrido las granjas y gallineros rurales, se incubaron más huevos que en años anteriores y, por ende, también se criaron más pollitos de raza que en ninguna otra temporada. El estímulo de la transformación social, la propaganda que las

organizaciones hicieron y la necesidad de huevos que se dejó sentir, al faltar los miles y miles de docenas que otros años se importaban del extranjero, llevaron al ánimo de los verdaderos defensores de nuestra Economía la necesidad de fomentar las industrias del corral e intensificar la producción que tan abandonada había estado siempre.

La próxima temporada habrá de ser de intensa labor creadora. Hemos de levantar la Avicultura al nivel de la de otros países, puesto que el nuestro reúne excelentes condiciones para ello.

La Federación Regional de Campesinos está preparando todos los elementos necesarios para proporcionar a los Sindicatos y a las Colectividades los huevos de incubación y pollitos de raza que necesitan. Démos el primer paso en nuestro plan de fomento agrícola, y continuaremos nuestra labor hasta realizarlo tal como nos propusimos.

PERSONAL TECNICO INDISPENSABLE

Para que las Industrias avícolas y cunicolas den el máximo rendimiento, es necesario que dispongan de un personal técnico experimentado de que hoy carecen. Una granja que no disponga de un avicultor que sepa lo que se lleva entre manos, es como un bajel que se encuentra en alta mar sin piloto que, a pesar de la buena voluntad de sus tripulantes, no llegará a feliz puerto.

Hemos de formar nuestros peritos avicultores, escogidos entre las estudiantas juventudes campesinas. Y para ello, nada mejor que la Federación Regional de Campesinos de Cataluña, por medio de lecciones teórico-prácticas y curso por correspondencia. Sindicato Unico de Avicultores de Cataluña

LA C. N. T. EN EUZKADI

EL HEROICO COMPORTAMIENTO DE LOS TRABAJADORES CONFEDERALES Y ANARQUISTAS VASCOS, EN UNA EMOCIONADA MENCION DEL PRESIDENTE AGUIRRE



A su llegada a Barcelona, fueron a recibir al Presidente de la heroica Euzkadi, numerosos representantes de Cataluña y el Municipio de la ciudad...

Tanto en esa oportunidad, como en la Generalidad y ante los representantes de la Prensa, el presidente Aguirre reiteró expresiones de estrecha solidaridad antifascista entre catalanes y euzkaros en la lucha contra la invasión extranjera...

Concierto de la Banda Municipal

Hoy domingo, a las once y cuarto de la mañana, concierto de la Banda Municipal en el Palacio de Bellas Artes.

La inauguración del curso de verano de los estudios universitarios para obreros

La Universidad de Cataluña prosigue su obra auténticamente revolucionaria. Los obreros se incorporan a la Universidad. Hace poco quedó abierta la matrícula para el Curso de Verano...

Los bomberos de Barcelona salen al paso de una nota confusionista

Los bomberos de Barcelona, creen conveniente notificar lo que sigue, por estar ya cansados de leer notas:

«Los bomberos de Barcelona hacen constar que están afiliados en las filas de las dos sindicales U. G. T. y C. N. T., y con el fin de que nadie quede sorprendido, manifiestan que no tienen nada que ver con la Federación de Bomberos de Cataluña, y con la presente, queremos cerrar el paso a la misma...»

Este festival será el mayor de los que hasta ahora se han celebrado en Barcelona, y sabiendo que parte de nuestros atletas se hallan en las Olimpiadas de Amberes, rogamos a todos los clubes que quieran inscribirse para tomar parte en dicho festival pasen por la calle de Pelayo 56...

El Comité de enlace C. N. T. U. G. T.

Ayer, fue puesto a la disposición del Jurado de Urgencia, Jaime Doménech Gispert, el cual en su tienda de la calle López de Aysa, vendía el jabón a peso de oro, es decir al "insignificante" precio de catorce pesetas el kilo.

El delegado del Estado en Cataluña ha regresado de Valencia

Ayer regresó de Valencia el señor Oómez Sáiz, delegado del Estado en Cataluña, el cual saludó a los periodistas.

Un tesoro embotellado

En una finca abandonada a la entrada de Ripoll, fueron halladas por unos agentes tres botellas que les llamaron la atención.

Examinado su contenido vieron, sorprendidos, que estaban repletas de monedas de oro.

El tesoro embotellado, ha sido entregado a la Tesorería de la Generalidad.

Actuación de los Tribunales Populares

Tribunal número 1. — Es el procesado José Planas, miliciano, al que se acusa de haber dado muerte a un compañero llamado Torres Zamorano, miliciano también, frente al bar "La Pifa", de la calle del Consulado.

El procesado quería llevar al Torres al cuartel de Carlos Marx, porque se le acusaba de estafa, pero el último se insolentó, abalanzándose contra el Planas, agrediendo, ambos se llaron a puñetazos, disparándose el arma y matando al Torres.

El procesado se presentó espontáneamente a la Policía.

El Jurado dicta veredicto de culpabilidad, teniendo en cuenta varias atenuantes y el Tribunal condenó al procesado a tres años de reclusión.

Tribunal número 2. — Son las procesadas Antonia Vera y Adelaida Esportusé, acusadas de adquirir una partida de alfileres pagando en monedas falsas de a cinco pesetas.

La prueba es favorable para la Vera, para la cual el veredicto es de inculpabilidad.

La otra procesada es condenada a un año ocho meses y un día.

Jurado de Urgencia número 2. — Son los procesados Ramón Romero Alvarez y Guillermo Sanz González, agentes de Policía, a los que se acusa de haber rebudado aceptar un billete de la Generalidad.

El Tribunal absolvió a los procesados, pero el fiscal califica el hecho de falta y pasa el sumario al Juzgado Popular Local.

Jurado de Urgencia. — La causa que se vio ayer tarde y terminó por la tarde contra ocho procesados por otorgar para el Socorro Blanco y por oír misa en privado, terminó con la absolución de todos los procesados.

Caída mortal

Trabajando en un almacén de la calle de Pujadas, 6, tuvo la desgracia de caerse Juan Farrera, produciéndose heridas tan graves, que falleció en el momento de ingresar en el Hospital Clínico.

Un bosque del Tibidabo en llamas

Ayer se declaró un incendio en un bosque de pinos del Tibidabo, cercano al Observatorio Fabra, el cual tomó, a los pocos momentos de producirse, gran incremento.

Los bomberos desplegaron improprios trabajos para conseguir su extinción.

Todos los ciudadanos extranjeros deberán renovar sus cartas de identificación

En atención a la orden del Ministerio de Trabajo y Asistencia Social, inserta en la «Gaceta» de la República con fecha 21 del corriente mes, se pone en conocimiento de todos los súbditos extranjeros residentes en Cataluña, que deberán proceder a la petición de la Carta de Identidad profesional, o a la renovación, caso de que la tuvieran concedida, por haber caducado todas las peticiones hechas con anterioridad al día 1 de diciembre de 1936.

Las solicitudes deberán presentarse en las Oficinas de la Delegación Especial de los Servicios Sociales en Cataluña, calle de Pontanella, 12 principal, durante el plazo de quince días, y dentro las horas de diez a una, dedicadas al despacho del público.

dará de ellas, imperecedero recuerdo. La nota más característica de los actos de hoy, en honor del Presidente de Euzkadi, ha sido la sencillez de todos ellos.

Extracto de los acuerdos más importantes del Comité Permanente Municipal

Encargar a la Alcaldía de Barcelona que insista en las gestiones hechas cerca de la Generalidad de Cataluña para conseguir que el Ayuntamiento de Barcelona, que ha realizado una obra tan importante en materia de defensa pasiva, tenga una representación en la Junta encargada de la misma, en vez de limitarse dicha representación a la Junta Local de Defensa Pasiva, que como ya se le ha manifestado debe ser creada próximamente, al igual que en los demás Municipios de Cataluña.

Tomar las medidas pertinentes para que cese el estado de abandono en que se hallan los jardines del monumento a Francisco Layret.

Jubilaciones, destituciones y pagos de gracia referentes a empleados municipales.

Aprobación de cuentas, facturas y nóminas de créditos de Mayordomía y Compras.

Obras de reparación en distintos establecimientos de Asistencia Social.

Altas, bajas e inclusiones en el Padrón de Habitantes.

Dar el máximo tono de austeridad a la retaguardia con el objeto de corresponder al sacrificio que hacen los heroicos camaradas que luchan en el frente, y en consecuencia, no permitir la celebración de bailes y festivales al aire libre en nuestra ciudad.

Consignar la cantidad de 342.217,50 pesetas para la habilitación, en la parte urgente del Hospital Municipal de Tuberculosis.

Aprobar las condiciones a que debe sujetarse el concurso-oposición de treinta plazas de enfermeras.

Suicidio

Colgándose de un árbol en el pantano de Vallvidrera, puso ayer fin a su vida, José Mir Valent, de veintiocho años de edad.

Se desconocen las causas que le obligaron a tomar tan irreparable determinación.

El Presidente de Euzkadi visitó ayer el Monasterio de Montserrat, y a las siete de la tarde fué agasajado por el Ayuntamiento de Barcelona

Ayer, a las diez de la mañana, el señor Aguirre, acompañado del Presidente de la Generalidad, el ministro de la República, señor Irujo, Pi y Suñer, delegado de Vascónia en Cataluña, Sbert, Vilá, Miravittles y otras destacadas figuras antifascistas, se trasladaron al monasterio de Montserrat. La comitiva visitó todas las dependencias del monasterio, fijando la atención en la inmensa biblioteca, que contiene 200.000 volúmenes completamente clasificados, de toda clase de autores, más de 800.000 sin clasificar.

Con igual interés, se admiró el grandioso museo del Monasterio, por las riquezas egipcias que encierra, sin omitir la maravilla arquitectónica de la construcción del templo.

Los que han menospreciado el concepto artístico de los revolucionarios, al visitar el monasterio de Montserrat, se pueden dar cuenta al momento que la Revolución sabe distinguir lo arcaico de lo arquitectónico, y por eso, en Cataluña, los auténticos revolucionarios han sido celosos en conservar todas las maravillas históricas, arquitectónicas y de arte, para que las generaciones que nuestro movimiento es inminentemente constructivo y no destructor. La prueba patente de esta afirmación, podrán hallarla nuestros detractores en el monasterio de Montserrat, donde se conservan intactas todas las riquezas que contenía antes de la gran cuartelada fascista.

El señor Aguirre, salió complacido de la excursión.

A las seis de la tarde, la comitiva se dirigió nuevamente hacia Barcelona, llegando a la ciudad a las siete.

Seguidamente, el señor Aguirre visitó el Ayuntamiento.

Fué recibido por el alcalde señor Hilario Salvador y todas las minorías municipales.

El Presidente de Euzkadi, visitó las principales dependencias del Consistorio, fijando su atención en el Salón de Crónicas, verdadera maravilla de pinturas murales, recordando episodios históricos de las generaciones catalanas.

Después, toda la comitiva se dirigió al despacho oficial del alcalde, donde los regidores saludaron personalmente al Presidente de Euzkadi. Primeramente la hizo la minoría de la C. N. T., compañeros Pérez Combina, Escandell, Aragó, Castellet, Puig Elias, y después, las restantes minorías.

El señor Aguirre, agradeció con breves palabras las deferencias recibidas en Cataluña, y añadiendo que guar-

SE ADMITIRAN TRABAJOS PARA EL CONCURSO HASTA EL DIA 31 DE JULIO. Recibimos muchas cartas de lectores de SOLIDARIDAD OBRERA, pidiéndonos que se amplie el plazo de admisión de trabajos en los concursos abiertos para premiar un «reportaje de guerra», un «reportaje acerca de la reconstrucción económica» y una «poesía sobre tema de actualidad».

Vertical text on the far right edge of the page, including words like 'Domi', 'Asa', 'P A', 'La Soc', 'U. G. T.', 'bas Centri', 'que se cele', 'la mañana', 'En la', 'hora de la', 'se convoc', 'ción de F', 'del Sindic', 'Administra', '—A las 6', 'na 2ª, se', 'de Empres', 'ción Regio', 'talógica', '—A las 1', 'local del', 'Ramón Ad', 'dro), la Or', 'lebrará na', '—A las 1', 'tro local', 'quina Dos', 'los compa', 'rriadas de', 'Palomar y', 'de las indi', 'tales, Co', 'Pascuador', '—Se con', 'del grupo', 'que se cele', 'en el sitio', 'INF', 'ATENEN', 'La Comi', 'organiz', 'las cuatro', 'tival teatr', 'Racionalis', 'por el cas', 'representa', 'tiago Rusi', 'el acto con', 'Con este', 'todos los', 'amantes d', 'SINDICAT', 'Sección', 'G', 'A todo', 'tos de la', 'ción, se le', 'secutivas', 'Sindicato', 'a continú', 'Día 25, l', 'cultura; d', 'cla.', 'JUVE', 'DEL SIN', 'TRIBU', 'Se invita', 'tizantes a', 'en la "P', 'Salida, a l', 'tro local', 'domingo.', 'ATENEN', 'Gran fe', 'creación d', 'en su loca', 'ha, 16,', 'a las cinco', 'parte tod', 'cénico.', 'Convoca', 'patizantes', 'ete de la', 'su local', 'asistir al', 'Agrupaci', 'los de Ho', 'SINDI', 'Se', 'Caracteri', 'Se notifi', 'teniente', 'del mismo', 'domingo', 'queda su', 'drá lugar', 'agosto, p', 'oportunas', 'EL FER', 'Definitiv', 'a las 6', 'festival d', 'Sindicato', 'la colabo', 'cato de E', 'de los h', 'gran anie', 'en el Sin', 'ciones, e', 'grama, e', 'mente, lo', 'ría. Mar', 'Font Mol', 'Fabres', '7-pe Ma', 'Tejada, J', 'C. Oliver', 'drado, y', 'tistas.', 'Dado l', 'es de es', 'ESPE', 'FLANOS', 'DE LA', 'SINDI', 'Conjun', 'Industria', 'gran fest', 'tales de', 'preparan', 'de los m', 'un gran', 'que, sea', 'María E', 'Redondo', 'Por hoy', 'En su', 'detalles', 'En huma', 'acogida', 'AG', '«LOW', 'El fest', 'celebrar', 'vidrera', 'el carís', 'sismo', 'van def', 'tidades', 'tículos.', 'El Sinc', 'ra y Dec', 'variado', 'sos.', 'Tambié', 'S. E. P.', 'vez Mo', 'Sirvan', 'chas can', 'nombre', 'Agrupac', 'El Com', 'también', 'por lo', 'los «cto', 'Botones.', 'En el', 'las rapo', 'y Manol', '7, pa', 'gnos pú'

Asambleas y Convocatorias

PARA HOY

La Sección de Coristas, C. N. T. y U. O. T. invita a los compañeros de ambas Centrales sindicales a las asambleas que se celebrarán...

PARA MAÑANA

Los Sindicatos del Ramo de la Federación Regional de los Transportes de Cataluña celebrará una reunión...

INFORMACION ORGANICA

ATENEO PRO CULTURA "AVANTI"

La Comisión de Cultura de este Ateneo organiza para hoy, domingo, día 25, a las cuatro en punto de la tarde...

Sindicatos Unidos, aplaudiendo la iniciativa de esta Agrupación...

Desde el día 2 del próximo mes de agosto, esta Agrupación abrirá un curso de francés y catalán...

ATENEOLIBERTARIO "FAROS"

Gran festival artístico a beneficio de la creación de su escuela, que se celebrará en su local social...

SECCIÓN DE DISTRIBUCIÓN

Se pone en conocimiento de todos los compañeros que en la actualidad se hallan parados...

ATENEOLIBERTARIO "FAROS"

Convoca a todas sus asociadas y simpatizantes para hoy, domingo, a las seis de la mañana...

SECCIÓN DE DISTRIBUCIÓN

Se ruega a los compañeros delegados de taller pasen por esta Sección para comunicar un asunto de interés...

EL FESTIVAL DEL OLYMPIA PARA HOY, DIA 25

Definitiva ya para hoy, domingo, 25, a las diez de la mañana, el gran festival del Olympia...

SECCIÓN DE DISTRIBUCIÓN

Se convoca a todos los militantes pertenecientes a estas Juventudes a la reunión que tendrá lugar mañana...

ESPEJOS, CRISTALES Y VIDRIOS

FLANOS INDUSTRIA COLECTIVIZADA DE LA SECCION VIDRIO PLANO DEL SINDICATO DE LAS INDUSTRIAS QUIMICAS

Parque de Monjuich

Hoy, domingo, día 25 de julio FESTIVAL MONSTRUO

que cerrará los actos de la «Setmana d'Ajut Català», que con tanto éxito se viene celebrando en toda Cataluña...

AGRUPOACION ANARQUISTA

"LOS DE AYER Y LOS DE HOY" El festival que esta Agrupación va a celebrar hoy, domingo, día 25, en Vallvidrera...

AGRUPOACION ANARQUISTA

"LOS DE AYER Y LOS DE HOY" El festival que esta Agrupación va a celebrar hoy, domingo, día 25, en Vallvidrera...

ESPECTACULOS

TEATROS

FUNCIONES PARA HOY, DOMINGO, DIA 25 DE JULIO Tardé, a las 4,30, y noche, a las 19

EXCELSIOR

La mujer manda. Odette. El escándalo. El ejército del pueblo nace. BELACT

BOHEMIA Y TALIA

El príncipe de la Arcadia. Lo que no puede comprarse. La vida es dura. Cómicos.

CINES

SEMANA DEL 19 AL 25 DE JULIO DE 1937 VICTORIA. — El desconocido. Nuestros amores. Svengali. Los habitantes del Ártico.

NOTAS MUSICALES

ANTONIO LOZANO GARCIA de la 130.ª Brigada, batallón de ametralladoras por Bolesta. Castillo de Atoz...

NOTAS MUSICALES

Concierto en memoria y homenaje a Apelles Mestres En el Casal de la Cultura, tuvo efecto ayer una sesión de arte...



ANTONIA BRAVO GODOY que vive en Riera Alta, 45, desea saber el paradero de su hermano José...

ANTONIO LINARES BARRERA del batallón Algeciras. 1.ª compañía de milicias confederales en Yecla (Murcia)...

FRANCISCA Y JOSEFA JURADO BOLUDA interesan saber el paradero de Joaquín y Rafaela Hidalgo Boluda y Antonia Boluda...

FRANCISCO BOLDAN PRIEGO de la 59.ª brigada, primer batallón, compañía de ametralladoras...

ANTONIO PORRAS ORTEGA desea saber el paradero de Margarita Porrás Ortega, Antonio Lobato Condé y Francisco Lobato Díaz...

MIGUEL GUERRERO de fortificaciones y obras, grupo 4.º, centuria 1.ª, en Segura (Teruel)...

FRANCISCO BOLDAN PRIEGO de la 59.ª brigada, primer batallón, compañía de ametralladoras...

ANTONIO PORRAS ORTEGA desea saber el paradero de Margarita Porrás Ortega, Antonio Lobato Condé y Francisco Lobato Díaz...

MIGUEL GUERRERO de fortificaciones y obras, grupo 4.º, centuria 1.ª, en Segura (Teruel)...

FRANCISCO BOLDAN PRIEGO de la 59.ª brigada, primer batallón, compañía de ametralladoras...

ANTONIO PORRAS ORTEGA desea saber el paradero de Margarita Porrás Ortega, Antonio Lobato Condé y Francisco Lobato Díaz...

MIGUEL GUERRERO de fortificaciones y obras, grupo 4.º, centuria 1.ª, en Segura (Teruel)...

UN GLORIOSO BALANCE DE NUESTRA GUERRA

Desde octubre del pasado año hasta el mes actual, se han derribado 194 cazas y 41 aviones enemigos

DIARIO DE NUESTRA GUERRA

La guerra antaño y ogaño. — Las únicas instrucciones guerreras casi humanitarias conocidas. — Doctrina alemana de la ferocidad. — Los alemanes vienen a España a ensayarla. — Resultado contraproducente. — Tres consecuencias que del ensayo se sacan. — Hasta dónde debe llegar nuestro avance al Oeste de Madrid. — Hay que dar un buen golpe al enemigo en su red de comunicaciones. — ¿Actuará Francia en Marruecos?

Por Gonzalo de Reparaz

Teóricamente, la guerra se hacía antaño de ejército a ejército, y a la población civil se la respetaba relativamente. La práctica hacia muy precaria esa relatividad. Los soldados vencedores se aficionaban demasiado a los bienes de los vencidos, y se los apropiaban sin grandes miramientos. Si el pagano defendía lo suyo, solía pagarlo con la vida. De modo que toda invasión era un desastre para el habitante pacífico. En ocasiones, el soldado no tuvo otra paga que el saqueo libre. Así, el saqueo costaba la guerra. Tal sucedió especialmente en la llamada de los Treinta Años, entre protestantes y católicos. Nunca se pudo averiguar quiénes eran más brutos y ladrones: si los primeros o los segundos. El católico Turana, dejó bien sentada su fama de bárbaro con su sistemática devastación del Palatinado. Napoleón recomendaba a sus generales, que justicias e incendiasen, para someter por el terror a los habitantes de las naciones invadidas.

Por tanto, la ferocidad y la crueldad, son calidades que han resplandecido siempre en las empresas bélicas de los civilizados ariocristianizados. Ni sin Cristo ni con él, se han sentido nunca compasivos y humanitarios.

No conozco más instrucciones guerreras humanitarias que las dadas por el jefe Omar a los ejércitos árabes que partían para la conquista de Persia, Siria y Egipto: "No destruyáis nada sin necesidad; no cortéis los árboles; no matéis mujeres ni niños. Pero a los que veáis con una corona en la cabeza, partídsela."

Pero estos coronados (los frailes), eran una mínima parte de la población. La gran masa de ésta quedaba resguardada por las ordenanzas jeficiales, cuidadosas de no destruir a los futuros contribuyentes. Porque como el infiel vencido pagaba los impuestos de que el fiel vencedor estaba exento, cuanto más rico fuera mejor. Lo inteligente era no arruinarlo: saltar la riqueza del país.

Y el semita poseía toda la clarividencia que le falta al ario: solía todo al alemán.

El alemán es reflexivo y teorizante. Aplicada esta propensión espiritual al arte de la guerra, se ha sacado de su pobre cabeza la doctrina más absurda y bestial. La más contraria posible a la del semita Omán.

Copio de un "Manual" del Estado Mayor alemán: "Una guerra conducida con energía, no puede dirigirse solamente contra los combatientes del Estado enemigo y contra sus plazas fortificadas; debe procurarse destruir igualmente todos los recursos intelectuales y materiales."

"Todos los procedimientos inventados por la técnica moderna, incluso los más perfeccionados, los que matan por masas, están permitidos."

"Se puede matar a los prisioneros, si no hay otro medio de garantizar la propia seguridad."

"La presencia de mujeres, niños y ancianos, heridos y enfermos en una ciudad bombardeada, puede acelerar la rendición de una plaza. El asaltante que renunciase a esta ventaja, cometería una locura."

"Cualquier daño exigido por la guerra, por grande que sea, es lícito"

Y hasta Hindenburg ha dicho: "Que cuando más destructora sea una guerra, más humana resulta en realidad."

Estos animales filocofantes han venido a España a ensayar sus doctrinas en los españoles. Sus libros les han dicho que los invadidos, al verse amenazados de total destrucción, se amilanaban y se rinden al destructor. Por eso depende de la psicología de la masa. La masa aya se chaja. La masa ibérica se hincha. Aquella reacción hacia la depresión. Esta hacia el heroísmo. Por eso los salvajes bombardeos de Durango, Guernica, Madrid, Barcelona, Colmenar, y tantos otros pueblos indefensos, sólo tienen estas tres consecuencias:

Primera. — Confirmar a nuestro pueblo en el propósito de luchar contra los bárbaros, odiados con toda su alma y prefiriendo la muerte a la sumisión.

Segunda. — Persuadirnos a todos de que la civilización que, además de producir tales monstruos, los alienta con la complicidad de su indiferencia, es un enorme conjunto de estúpidos criminales.

Tercera. Que no se pierde nada con que desapareca totalmente, y que si nuestra Revolución contribuyese a hundirla, sólo por eso será muy bien venida.

111

Nuestros generales que tanta belleza nos trajeron, trastornada la

pobre sesera con la lectura de esos textos y otros, no saben ahora por dónde salir, vista la quiebra de sus doctrinas bélicas. En Madrid los van echando hacia el Oeste, como si dijéramos hacia Portugal, y aunque todavía falta bastante camino, empiezo a creer que todo él se andará. Pero hay que apresurarse, porque el enemigo puede recibir refuerzos voluntarios, ya que sólo trata (con ayuda de Eden), de ganar tiempo.

Está también sujeta su suerte a la firmeza de Francia en su actitud actual. ¿Se decidirá a operar en Marruecos? Si el Sultán ocupase nuestra zona, que no es nuestra sino suya, y que se le ha subleñado, pronto llegaríamos a la solución de nuestro pleito, porque Italia y Alemania se resignarían a ser lanarían a la guerra, y en un caso o en otro, nosotros saldríamos ganando.

CALUMNIA, QUE ALGO QUEDA...

La táctica del rumor es cosa miserable

La táctica del rumor exige la condenación más enérgica de todo hombre honrado. Es la terrible condición de aleveza que caracteriza al cobarde de la peor especie; es la mayor agravante de todos los actos humanos, la que más los descalifica y los desmiente. Perfidia, insidia... cualidades contrarias a la masculinidad y a la calidad de hombre.

Gráficamente lo expresa el pueblo, diciendo que se tira la piedra y se esconde la mano. El pueblo, siempre magnífico y justo hasta el extremo, propone un remedio para el que hace aquello: cortar la mano. Y al que miente y calumnia, cortar la lengua. Quirógrafos admirables de la hermosa intuición popular. Pero hasta de la justicia universal se libra el cobarde aleve, porque es condición de su delito esconderse y que no se le reconozca.

Esta arma vergonzosa, que donde más se emplea es en la política, no es nueva de ahora. Cómo ha de ser el la elevación se produjo la primera vez que hubo tres hombres reunidos. No es nueva. Pero en esta Revolución de ahora, entre nosotros, se ha hecho un concurso de la calumnia, del rumor, de la perfidia y de la cobardía; un derroche de

elias tan enorme, tan abrumador, tan incansable que parecía imposible que pudiese como el español que llevaba siglos alardeando de nobleza, de bruto, de espontáneo y de sincero, se pudiese así mismo en abrir y cerrar de ojos esta condición, esta manera que le era tan extraña y tan lejana.

Tienen razón que les sobra los partidos, los periódicos que rechazan indignados esta táctica del rumor calumnioso, de la especie tendenciosa y nociva expandida ocultando de donde viene.

Nosotros tenemos de este grave mal —mal de pura estirpe fascista—, del rumor insidioso. Todo el otoño, todo el invierno, toda la primavera de este año de guerra y Revolución, hemos sufrido todas las calumnias más canaléticas, todos los falsos testimonios, todas las acusaciones más miserables, y, por último, todas las afirmaciones vejatorias, por los que huían cobardemente como mujeres tras de lanzar el rumor. Si fallaba algo en Barcelona... la C. N. T. tenía la culpa. Si algún servicio se retrasaba... los de la F. A. I. eran responsables. Si se cometía un desmán o un atropello o se adelantaba alguna molestia

para alguien... los de la Confederación... los incontraídos, los Comités. Y siempre lo mismo.

Aparecían siempre unas personas, siempre de la misma organización, siempre de la misma tendencia... y siempre con la misma cantinela calumniosa y vil. Eran las mujeres en las cosas, hombres de mala catadura, en los corrillos y en todas partes; el rumor espelucioso sin padre conocido se cebaba con la C. N. T., F. A. I. en todas sus actividades; desde el frente de Aragón hasta las milicias de costa en todos los rincones, alturas y honduras... durante un largo año no se ha hecho más que acusar de todo a la C. N. T.

Y ven los camaradas que ahora se quejan, si estaremos odiados, si nuestra espina será honda. Porque nosotros lo habíamos hecho todo: la Revolución y la guerra; la industria y el abastecimiento; la economía y las fortificaciones... y cada día, constantemente, eternamente, definitivamente se lanzaban contra nosotros las vilezas más viperinas, las perfidias más odiosas y las mentiras que se creían más eficaces.

Y nadie se detuvo un instante a desmentirlas: ninguno vino a nuestro lado una vez siquiera, diciendo:

CORBIN HA INFORMADO A DELBOS

Paris, 24. — Delbos ha recibido a Corbin, embajador de Francia en Londres, con quien ha conferenciado sobre la crítica situación en que se encuentra el Comité de no intervención de Londres. — Fabra.

de las perspectivas del nuevo plan de Eden Reina completo pesimismo en Londres acerca

Londres, 24. — La Prensa de esta mañana se muestra muy sobria de comentarios al referirse a las gestiones que está realizando activamente Eden para intentar deshacer el callejón sin salida a que se ha llegado en las negociaciones del Comité de no intervención en España. Son contados los órganos de Prensa que expresan algo de optimismo, ya que la mayoría no ocultan su desilusión por lo ocurrido en la última reunión del Comité y no dudan en prever un fin desastroso a toda la política de no intervención. — Refiriéndose a las informaciones que publica la Prensa relativas al proyecto cuestionario que se asegura está ultimando

Valencia, 24. — Resumen de los aparatos derribados por nuestra aviación desde el mes de octubre del pasado año:

Desde el 13 de octubre último, fecha en que empezó, en realidad a actuar nuestra armada del aire, creada y nacida con el esfuerzo y entusiasmo del pueblo antifascista, han sido 233 los aviones alemanes e italianos de caza y bombardeo, abatidos por nuestros invictos y heroicos pilotos.

El detalle estadístico establecido por meses, de la inigualable labor realizada por la "Gloriosa", es el siguiente:

1936. — Octubre, diez cazas y cuatro de bombardeo. Noviembre, veinticuatro cazas y siete de bombardeo. Diciembre, veintidós cazas y tres de bombardeo.

1937. — Enero, doce cazas y cuatro de bombardeo. Febrero, veintidós cazas y cinco de bombardeo. Marzo, diez y seis cazas y dos de bombardeo. Abril, trece cazas y siete de bombardeo. Mayo, cinco cazas y uno de bombardeo. Junio, veintinueve cazas y cinco de bombardeo. Julio, cuarenta y tres cazas y tres de bombardeo.

Total, ciento noventa y cuatro cazas y cuarenta y uno de bombardeo. — Cosmos.

La cota 660, por cuya conquista los facciosos sacrificaron muchas vidas, sigue en nuestro poder

Madrid, 24. — Al este de Villanueva de la Cañada las tropas invasoras han llevado a cabo esfuerzos tremendos para tratar de ocupar la cota 660. Sus esfuerzos han sido vanos, pues las baterías del Ejército Popular han estado batiendo con una intensidad extraordinaria esta posición, evitando que los rebeldes pudieran poner pie en la misma.

Nuestras tropas tienen ocupadas todas las posiciones que dominan el río Perales. Los facciosos, batidos en este sector, se fortifican hacia Castillo de Villafranca, entre los ríos Aulencia y Guadarrama.

Todos los ataques de los facciosos en este sector han terminado con el más rotundo de los fracasos. — Cosmos.

«La Correspondencia de Valencia» explica su conducta acerca de la campaña contra la ejecutiva de la U. G. T.

Valencia, 24. — En su editorial "La Correspondencia de Valencia" publica lo siguiente:

"Podemos ofrecer una tendencia que acredita que nosotros, "La Correspondencia de Valencia", portavoces de la U. G. T., no ha alimentado una cosa encaminada a envenenar las relaciones entre las organizaciones políticas y las Sindicales antifascistas. De un tiempo a esta parte se ha desencadenado una violenta campaña contra la Comisión ejecutiva de la U. G. T. Ayer mismo, recogimos un artículo de "Adelante" en defensa del organismo directivo de nuestra Sindical. En el caso concreto de la campaña contra la ejecutiva de la U. G. T., sentamos una conclusión harto conocida; pero que parecen ignorar cuantos dirigen y realizan esta lamentable labor, labor que tiene manifestaciones ruidosas en varios periódicos inspirados por el Partido Comunista de España y que están autorizadas por declaraciones hechas al efecto por varios políticos. Los ataques contra la Comisión ejecutiva de la U. G. T. son ataques contra la organización que ella representa con absoluto derecho legítimo. Advertimos que estas campañas son altamente perniciosas para la causa que todos estamos obligados a defender y declinaremos desde esta hora toda la responsabilidad; pero que sepan que quien ataca a la ejecutiva de la U. G. T. ataca a la organización por ella representada. — Cosmos.

NADIE CREE EN EL NUEVO PROCEDIMIENTO DE EDEN

Londres, 24. — Los diarios londinenses continúan comentando el atolondramiento en que se encuentra la no intervención. Todos los comentarios coinciden en afirmar que el Gobierno británico continúa esforzándose para encontrar un procedimiento que obligue a las potencias a tomar rápidamente una posición concreta y a evitar que se aprovechen de objeciones de pura fórmula. El tono general es de pesimismo, ya que nadie cree que se haya logrado encontrar tal procedimiento.

Por lo tanto, la próxima reunión del Subcomité, que deberá celebrarse el martes o miércoles próximos, se celebrará en medio de una atmósfera de verdadero desaliento. — Fabra.

Si h... es sencill... respecto... tanto, en... tiranía y... desastros... Ya l... sagradas... de lado... viera d... rra, o se... hecho h... las liber... deramos... añas de... toda for... de toda... se opon... cias, de... consecuc... política... de los p... Del... nomia... CA... ¿QU... CAT... LUC... L... ¿Cuán... cha cor... sostenido... tado a... Ha lle... sobre e... quienes... las liber... gos de... gremio... han pu... dad y r... volución... Pero... sión. E... que son... tas arm... disminu... dad y... Lo qu... de negr... que cor... buena f... plar to... Si se... sonalid... contra... veamos... de los... uno pa... para la... Gana... oportu... Día l... analice... extremo... y con... puesto... Y cad... se v... fue a... quién... charan... que al... to de la... Si se... hace el... ventaja... al em... san las... cada c... secreto.